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Пятница  -  воскресенье,  23  -  25  марта

№ 31 (26808) 2018 г.
Цена свободная

ОФИЦИАЛЬНОЕ 
ТРУДОУСТРОЙСТВО

ВСЕ СОЦИАЛЬНЫЕ 
ГАРАНТИИ

ПАО «РЯЗАНЬНЕФТЕПРОДУКТ» приглашает 
на работу:

Контактные тел.: 505-505 (доб. 2213), 
8-910-060-09-06, 8-910-508-33-40
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• ВОДИТЕЛЕЙ БЕНЗОВОЗОВ
Водительские права категории «С», «Е», ДОПОГ
Зарплата от 25 000 рублей. 
График работы – сменный

• КАССИРОВ ТОРГОВОГО ЗАЛА НА АЗК
Зарплата - 18 000  рублей. График работы – сменный
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Продолжение читайте 
на > странице 13.

Игорь ПОЛЯКОВ

Певица ответила в соцсетях 
на хамские комментарии.

Алла Пугачева и Максим Галкин, как 
уже писала «КП», голосовали на выборах 
президента в подмосковном Звенигороде 
(в этом районе находится загородный дом 
пары. - Ред.). Фотографии и видео с изби-
рательного участка попали в сеть. И тут по-
неслись хамские комментарии: мол, поче-
му 68-летняя певица одета в молодежном 
стиле, почему ходит в помещении в темных 
очках и так далее.

Алла ПУГАЧЕВА: 
Я старею,
и достаточно 
резко. Организм 
дает сбой

in
st

ag
ra

m
.c

om

В Рязани изменятся В Рязани изменятся 
правила парковки правила парковки 
на нескольких улицахна нескольких улицах

Велосипедист Велосипедист 
получил штраф получил штраф 
за поломку за поломку 
ямы на дороге 
Читайте на > странице 9.

И
з 

ар
хи

ва
 «

КП
»

В ДОРОЖНУЮ РАЗМЕТКУ В ДОРОЖНУЮ РАЗМЕТКУ 
ДОБАВЯТ ЖЕЛТЫХ ДОБАВЯТ ЖЕЛТЫХ 
И СИНИХ КРАСОК И СИНИХ КРАСОК 

С 1 июня начнет действовать новый ГОСТ: С 1 июня начнет действовать новый ГОСТ: 

Кроме новых цветов, новый стандарт 
теперь предусматривает на асфальте 

стрелку, обозначающую зону поворота. Продолжение читайте наПродолжение читайте на  > cтранице 9.> cтранице 9.
Продолжение читайте 

на > cтранице 15.
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ОБЩЕСТВО
Троечник-хулиган 
добился руки и сердца 
одноклассницы-
отличницы через 63 года 

ЗДОРОВЬЕ
Зубы мудрости 
названы опасным 
«лишним 
органом»

НАУКА
Наркоз действует 
на растения 
так же, 
как и на людей
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ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Давайте 
дружить 

на ok.ru/kpru

Дмитрий СМИРНОВ

Главе государства 
доложили о работе 
Сбербанка.

Глава Сбербанка Герман Греф 
на встрече с президентом от-
читался о работе банка за 2017 
год, рассказав о небывалом 
спросе на ипотеку.

- Результаты работы Сбер-
банка за прошлый год можно 
назвать вполне приемлемыми, 
даже, скорее всего, хороши-
ми, - оценил Путин.

- Мы очень хорошо порабо-
тали в прошлом году с нашими 
расходами, мы в первую оче-
редь увеличили инвестиции 

во все технологии, - доложил 
Греф. - В прошлом году мы 
увеличили в два раза темп вы-
дачи ипотеки по сравнению 
с 2016-м. Произошло резкое 
падение ставок, что увеличило, 
конечно, очень сильно спрос 
на ипотеку. Мы сегодня уже 
выдаем кредиты от 7,5% по 
разным льготным програм-
мам - для молодых семей и 
так далее. Сейчас мы начали 
выдачу кредитов при субси-
дировании правительства, и 
надеюсь, что в этом году мы 
более 200 миллиардов рублей 
выдадим по этой программе.

- Знаете, эксперты прояв-
ляют озабоченность в связи с 
большим ростом потребитель-
ских кредитов? - спросил пре-
зидент.

- Мы внимательно за этим 
смотрим, - ответил Греф. - По 
потребительским кредитам по-
ка мы не видим даже призна-
ков возникновения «пузыря».

Грефа попросили быть 
осторожнее с «пузырями»
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Вчера в Кремле прошел необычный разговор. Владимир Путин напутствовал нового 
посла России в Казахстане Алексея Бородавкина (на фото - справа). 

До сих пор президент послов не инструктировал. Вероятно, это особый случай, 
потому что Казахстан, как заметил Путин, «наш стратегический партнер». 

А возможно, такие посольские встречи в верхах теперь станут регулярными.  

Дмитрий Смирнов 
в «Коридорах 

власти» 
по будням с 9.45 

на Радио «КП».

Александр ГРИШИН

Киев разорвал 
программу 
экономического 
сотрудничества 
с Россией.

В среду кабинет министров 
Украины принял единогласное 
решение о разрыве программы 
экономического сотрудниче-
ства с Россией. О чем премьер-
министр Украины с радостью по-
ведал общественности. И еще 
раз показал, что судьба Украины 
и жизнь ее населения ему абсо-
лютно неинтересны. И что все, 
что делает нынешняя украинская 
власть, сводится к двум нехи-
трым формулировкам. Первая, 
что Россия - враг. Вторая - назло 
мамке уши отморожу. Посколь-
ку шансов выжить у украинской 
экономики теперь меньше, чем 
могла бы определить статисти-
ческая погрешность.

Принятая в 2011 году про-
грамма сроком до 2020 года 
предусматривала много хороших 
вещей. Облегчение взаимной 
торговли, взаимная защита инве-
стиций, обеспечение свободного 
передвижения товаров, услуг и 
людей. И еще многое другое, 
что оказалось не нужно Украине 
после госпереворота 2014 года. 
По украинской инициативе было 
свернуто военно-техническое и 

научно-техническое сотрудни-
чество, в результате чего по 
пустым цехам «Южного» начал 
гулять ветер, а на «Мотор Сич» 
в Запорожье вместо вертолет-
ных двигателей стали выпускать 
печки-буржуйки.

Фактический разрыв двусторон-
них отношений, однако, вовсе не 
прервал торговлю между страна-
ми. Более того, повернувшуюся 
в Европу Украину, как оказалось, 
никто там не ждал. Выделенные 
годовые квоты для беспошлин-
ной торговли страна осваивает 
в среднем за две-три недели, а 
остальное в Европе неконкурен-
тоспособно. И Россия до сих пор 
оставалась крупнейшим торговым 
партнером Украины. Более того, 
товарооборот только рос. Около 
8 млрд. долларов - продажи Рос-
сии на Украине в прошлом году. 
Почти 4 млрд. - экспорт Украины к 
нам. Доля Украины в российском 
товарообороте ничтожна. Доля 
России в украинском - главная. Но 
ведь Россия - враг незалежности! 
А потому  долой! Долой все отно-
шения! И пусть нам, украинцам, 
будет хуже. Зато политически 
правильно.

Ей-богу, прямо как в дешевой 
провинциальной постановке. 
Только вот до конца непонятно, 
какую пьесу играет украинская 
власть. То ли «умри, несчаст-
ная!», то ли «так не доставайся 
ты никому, если не мне!».

 ■ УДИВИЛИ

Так не доставайся 
ты никому!

Дмитрий СМИРНОВ

В Кремле показали абсурдность 
заявлений Великобритании 
о вине Москвы в отравлении 
бывшего двойного агента.

Пресс-секретарь Президента России Дми-
трий Песков дал интервью телеканалу Russia Today. 
«КП» приводит наиболее интересные фрагменты 
разговора.

СКРИПАЛЬ НИЧЕГО НЕ ЗНАЧИЛ 
ДЛЯ РОССИИ

- Он не представлял для России никакой ценно-
сти, не имел никакого значения, вот его и отдали. 
Неужели кто-то всерьез считает, что кто-то в России 
даже задумался бы о проведении столь безумной 
операции накануне президентских выборов и за 
считаные месяцы до чемпионата мира по футболу?

Первые обвинения в адрес России прозвучали из 
уст политиков, причем спустя всего пару часов после 
инцидента. Сразу же стали говорить, что Россия с 
«высокой вероятностью» несет ответственность за 
покушение. А теперь мы слышим слова экспертов 
из ОЗХО о том, что даже предварительный анализ 
отравляющего вещества займет около трех недель. 
Противоречие налицо.

А ЕСЛИ БЫ АНГЛИЙСКИЙ АВТОМОБИЛЬ 
СБИЛ ЧЕЛОВЕКА?

- Почему все бросились обвинять Россию? По-
звольте мне провести очень грубую аналогию, хотя, 
на мой взгляд, грубее того, что произошло, при-
думать сложно. Но давайте представим: в центре 
Москвы происходит автоавария, гибнет человек. Мы 
смотрим, что это был за автомобиль, и оказывает-

ся, он британского производства - Range Rover. А 
теперь представьте, что я или представитель МИДа 
выступает с официальным заявлением, что значит 
с большой вероятностью вина за эту аварию лежит 
на премьере Великобритании.

ЗАПАДНЫЕ СМИ НЕ ТЕРПЯТ 
КОНКУРЕНТОВ

- В результате последних трех-четырех десятиле-
тий СМИ англоязычных стран стали править миром: 
я имею в виду коммерческие и государственные 
СМИ Великобритании и США. Эти СМИ стали самы-
ми влиятельными, мощными, по охвату аудитории 
им нет равных в мире. Они, обладая монополией, 
могут использоваться для манипуляции сознанием 
и продвижения своей точки зрения. При этом не 
имеет значения, правдива эта точка зрения или нет.

Именно поэтому они так недовольны появлением 
конкурентов, даже таких небольших, как RT, особен-
но если сравнивать с этой огромной махиной. Я ис-
кренне считаю, что размер здесь значения не имеет. 
Можно быть небольшим по размеру каналом, но по 
влиянию обходить всех своих конкурентов... И такое 
противостояние само по себе может разрушить 
созданную ими систему манипуляции сознанием.

Другие материалы о ситуации вокруг дела 
Скрипаля - на > стр. 4 - 5.

Дмитрий ПЕСКОВ - 
о деле Скрипаля:

Если бы Range Rover сбил 
в Москве человека, мы бы 
обвинили Терезу Мэй?
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Пресс-секретарь Президента России 
отметил явные противоречия 

в ситуации с отравлением в Англии.

Россия
www.kp.ru
 23.03.2018 Картина дня:

FM.KP.
RU
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Виктор БАРАНЕЦ

В сети появилось 
видео застрявшей 
в арктических 
льдах 
американской 
субмарины 
«Хартфорд».

Экипаж с помощью 
электропил и ломов пыта-
ется высвободить гордость 
ВМС США из ледяной ло-
вушки. Эти кадры уже вы-
звали немало ехидных ре-
плик в соцсетях. Блогеры 
хихикают: «Американские 
подводники к войне с рус-
скими в Арктике не гото-
вы». Почему «Хартфорд» 
(вместе с атомной лодкой 
«Сивулф») оказался в тех 
широтах? И что там прои-
зошло? Обе лодки прини-
мали участие в учениях Iсe 
Exercise 2018. После пя-
тинедельных маневров они 
должны были всплыть, на-
нести удар «Томагавками» 
по условному противнику 
и смыться под воду. 

Но что-то пошло не так. 
«Хартфорд» проломил лед 
и застыл, готовясь к пуску 
ракет. Видимо, система 
наведения оружия дала 
сбой, прицеливание за-
тянулось, корпус лодки 
заледенел. Субмарина 
оказалась в ловушке. 
Пришлось вызывать вер-
толет со специнструмен-
том и вызволять лодку 
из ледяного плена. Факт 
для морских волков по-
зорный. И это не первый 
случай, когда подлодки 
ВМС США оказываются 
в арктическом капкане.

Подобное было и в 
2011, и в 2015 году (в 
тот раз льды зажали но-
вейшую лодку «Сивулф»). 
У американских подводни-
ков гораздо меньше опыта 
в покорении Арктики, чем 
у наших моряков. Притом 
еще в середине прошлого 
века подлодка ВМС США 
первой пыталась подо-
браться к макушке зем-
ного шара. Наша лодка по-
явилась в тех же широтах 
три года спустя. А затем 
наши подводники прочно 
захватили лидерство в Ар-
ктике. И не только вели-

колепно овладели искус-
ством быстро всплыть в 
полынье или проломить не-
толстый лед, прицелиться, 
пальнуть учебной ракетой 
по камчатскому полигону 
и скрыться под водой. На-
ши подводники первыми в 
мире научились стрелять 
из-подо льда. 

Цель вояжей амери-
канских подводников в 
Арктику понятна: США 
обеспокоены возвращени-
ем России в этот богатый 
полезными ископаемыми 
регион.

Валерий ГАРТУНГ, первый замглавы Комитета 
Госдумы по экономической политике, 
промышленности, инновационному 
развитию и предпринимательству:

- Про правительство не скажу, но я категорически против 
повышения налога. Когда увидел эту информацию, был в 
шоке. Обязательно поднимем этот вопрос в Госдуме. Если и 
повышать ставку, то только для категорий богатых граждан. 
У нас есть внесенный законопроект, где мы предлагаем для 
тех, чей доход превышает 24 миллиона рублей в год, ввести 
ставку 18 процентов. При этом предполагается, что тем, 
кто имеет после вычета налога доход ниже прожиточного 
минимума, сумма будет возвращаться.

Алексей МАМОНТОВ, президент Московской 
международной валютной ассоциации:

- Думаю, будут очень сильные подвижки в экономическом 
блоке. Президент в Послании говорил о радикальном повы-
шении экономического роста, а не о повышении налогов - эти 
вещи могут совсем не стыковаться.

Вадим ДРОБИЗ, гендиректор Центра 
исследований рынков алкоголя:

- Правительство он не оставит в любом случае, каким бы 
они ни предлагали сделать подоходный налог. Но уверен: у нас 
и правительство сменится, и подоходный налог вырастет…

Павел САЛИН, директор центра 
политологических исследований 
Финуниверситета:

- Состав правительства серьезно изменится. Однако эти 
изменения вряд ли затронут финансово-экономический блок. 
А вот промышленный и оборонный блоки, скорее всего, ждут 
кардинальные изменения.

Игорь НИКОЛАЕВ, директор Института 
стратегического анализа компании ФБК:

- В нынешнем виде правительство не останется. Но вряд 
ли что-то поменяется слишком уж радикально. 

Андрей КУПРИКОВ, член Общественной 
палаты Волгоградской области:

- Думаю, правительство будет заменено в полном составе, 
за исключением проходных фигур. Что касается налогов - я 
не понял: это делает правительство или комиссия по ликви-
дации государства? С точки зрения здравого смысла никаких 
мотивировок этого не встречал.

Андрей, читатель сайта KP.RU:
- Что-то вспомнилось: «Где налог косой, там и жнец босой»…

За последние сутки наш сайт посетили
3 миллиона 207 тысяч человек

в стране и мире

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».
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Главные темы дня и другие новости
70,31
- 26 коп.

68,9
+ 1,02%.

Как вы думаете, оставит ли 
Владимир Путин 
это правительство? 

Видео 
освобождения 
подлодки - 
на сайте kp.ru

«Военное ревю» Виктора 
Баранца слушайте 

по будням с 16.05 (мск) 
на Радио «КП».

FM.KP.
RU

FM.KP.
RU

56,84 
- 66 коп.

Кабинет министров 
обсуждает повышение 
подоходного налога
Елена ОДИНЦОВА

Его предлагают 
поднять с 13 до 15%.

В правительстве снова заду-
мались об изменении налого-
вой системы. В частности, по 
сообщениям источников, речь 
может идти о повышении подо-
ходного налога - с нынешних 
13 до 15% (с введением необ-
лагаемого минимума).

Никаких конкретных реше-
ний еще нет, но слухи о том, 
что «вопрос обсуждается», кос-
венно подтвердил вице-премьер 
Аркадий Дворкович.

- Если будет понимание спра-
ведливости новых подходов, 
ничего страшного я в этом не 
вижу, мы жили с 13-процент-
ным налогом достаточно дол-
го, и если дополнительные 2% 
будут направляться, напри-
мер, на здравоохранение, это 

точно будет в плюс, - заявил 
он на встрече со студентами 
Российского экономического 
университета им. Плеханова.
Разговоры о всевозможных 
«налоговых маневрах» велись 
и в прошлом году: нефть вряд 
ли вернется к докризисным 
100 долларам за баррель, кру-
того роста экономики не на-
блюдается, а находить в бюдже-
те деньги на все необходимые 
расходы, включая социальные, 
как-то надо. Предлагалось, в 
частности - так сказать, в рам-
ках поддержки бизнеса, - сни-
зить страховые взносы в обмен 
на увеличение НДС. (Страхо-
вые взносы за нас платит ра-
ботодатель - эти деньги идут в 
Пенсионный фонд и на мед-
страхование. А НДС - налог на 
добавленную стоимость, - по 
сути, платим мы все, посколь-
ку он заложен в цену любого 
товара или услуги.)

Обсуждался и вариант ввести 
дифференцированный подо-
ходный налог: чем выше доход, 
тем больше процент подоход-
ного налога. Вот эта идея те-
перь, видимо, и трансформиро-
валась в другую: 15% для всех, 
кроме самых бедных.

Спора нет, бюджет как-то 
сбалансировать надо. И жела-
тельно так, чтобы не сокраща-
лись деньги на здравоохране-
ние, образование, социальную 
поддержку. Только почему-то 
все предложения от нынешне-
го состава правительства - не о 
том, как нам обеспечить нако-
нец экономический рост и дать 
возможность всем гражданам 
лучше зарабатывать (а там и 
поступления в бюджет увели-
чатся). А о том, кому бы ак-
куратно и незаметно залезть 
в наш кошелек. Вот и закон-
ный вопрос возникает: так и 
дальше будет?

 ■ МАНЕВРЫ

Подлодка США 
замерзла в Арктике

Пр
ес

с-
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А

Когда усталая подлодка 
из глубины идет под лед, 

должны понять американцы: 
она лед просто не пробьет...
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Александр ВАСИЛЬЕВ

Бывший советский 
перебежчик Виктор Макаров 
считает англичан «своими», 
но весьма недоволен тем, 
как к нему отнесся Лондон, 
и очень боится, что его вдруг 
тоже найдут отравленным.

Наш коллега, журналист и историк 
Александр Васильев, который в 80 -  
90-е годы работал в «Комсомолке», ны-
не осел в Лондоне. В 2004-м он написал 
о судьбе агента британской разведки 
Макарова, выдавшего ей советские 
секреты, но не дождавшегося «долж-
ной благодарности» от своих хозяев. 
Интервью с ним было опубликовано в 
журнале «Гайд-парк». Оно показалось 
нам интересным, поскольку раскры-
вает всю сущность патологического 
предателя. Тем более сейчас, на фо-
не дела Скрипаля, британская пресса 
вспомнила о старом агенте. С разре-
шения автора публикуем это интервью 
с некоторыми сокращениями.

15 декабря 2004 года бывший стар-
ший лейтенант бывшего КГБ бывше-
го СССР 49-летний Виктор Макаров 
объявил бессрочную голодовку перед 
зданием правительства в Лондоне в 
знак протеста против того, как об-
ращаются с ним британские власти. 
В середине 1980-х Макаров, рабо-
тая в КГБ, занимался перехватом, 
расшифровкой и переводом инфор-
мации, которая шла из европейских 
государств в их посольства в Москве и 
обратно. Накрыли его в 1987-м, поса-
дили на 10 лет за шпионаж, а в 1992-м 
Борис Ельцин под давлением Запа-
да зачислил всех, кто отбывал срок 
за сотрудничество с иностранными 
разведками, в политзаключенные и 
выпустил. Макарова англичане вы-
везли к себе, дали 12 тысяч фунтов 
единовременного пособия, помогли 
снять квартирку и оставили в покое.

Макаров, конечно, мечтал о свобо-
де, но не о такой. Ему явно не по себе: 
публично голодающий перебежчик 
из КГБ - виданное ли дело? Люди 
оглядываются, но как-то вяло - де-
монстрантами на пятачке напротив 
Даунинг-стрит никого не удивишь. 

«ОБИДНО, ПОНИМАЕШЬ...»
Я сажусь на спальный мешок, в ко-

тором Виктор Макаров намерен про-
водить ночи, достаю блокнот.

- Чего вы, собственно, хотите от бри-
танских властей?

- Я хочу, чтобы мне дали то, что они 
обычно дают другим перебежчикам.

- Сколько? Какие нынче расценки?
- 20 тысяч фунтов пенсии. Ну и от 

единовременного пособия не отка-
зался бы. Жениться мне надо, дети 
пойдут, в школу надо будет их устраи-
вать. Только в платную - уровень об-
разования сильно упал.

- У вас нет семьи? А в России была?

- Нет, не было.
- Вы когда начинали на англичан 

работать в Москве, у вас был с ними 
какой-нибудь официальный договор? 
Как это вообще делается?

- Вы понимаете, в разведке приня-
то доверять друг другу. Были устные 
обязательства со стороны англичан, 
которые они не выполнили.

- Так вас сюда все-таки вывезли?
- Вывезли. В 1999-м гражданство 

дали. Мне трудно было не дать. За 
мои заслуги-то. Но потом они стали 
нарушать договоренности, и я увидел, 
что им нельзя доверять. Боялся сна-
чала, что назад в Россию вышлют. И 
мне они не доверяли. 

- И теперь вам обидно?
- Обидно, конечно, что со мной так 

обошлись. 
- Тот человек, с которым вы в Мо-

скве работали, здесь больше не появ-
лялся? Не пытался вам помочь? Еще 
там женщина по имени Ольга была… 
Переводчица с английского. Верно?

- Нет, тот человек не появлялся. И 
Ольга не появлялась. 

- А в чем состояла роль Ольги?
- Я сначала с нашими в Москве сам 

не встречался. Только через Ольгу.
- Под «нашими» вы имеете в виду…
- Да, англичан. Наших. 
- Она была вашей связной?
- Она знала кое-кого из наших в 

посольстве в Москве. Мы с ней соз-
дали мне новый образ: не старший 
лейтенант, а майор, пьющий, экс-
математик. Она мне устроила встречу 
с одним из наших на выставке.

- А на кого Ольга больше работала - 
на вас или на «ваших»?

- Не знаю. Наши мне не доверяли, 
считали провокатором. Она им посо-
ветовала сделать мне укол, вывезти 
сюда и допросить здесь.

«Я СДАЛ ДРУГА, А ОН - МЕНЯ»
- Как вам пришла в голову мысль на-

чать работать на западную разведку?
- Толчком послужило введение 

военного положения в Польше в 

1981 году. Ну и Афганистан. У меня 
был друг-валютчик. Мы договори-
лись, что он свяжется с разведкой 
ФРГ и мы будем через него продавать 
им информацию. Деньги пополам.

- Это когда было?
- В 82-м. Я написал другу бумагу, в 

которой изложил содержание одной 
из немецких шифровок. Он должен 
был заучить эту бумагу наизусть, уни-
чтожить ее, пойти к немцам, переска-
зать им ее содержание и договориться 
с ними. Из этого ничего не вышло, но 
бумажку он не уничтожил. А в стране 
андроповщина была, друга моего аре-
стовали за валютные операции, дали 
ему пять лет. При обыске бумагу мою 
у него не нашли. Но когда его срок 
подходил к концу, он меня все-таки 
сдал, и бумажку ту нашли. В 1987-м 
меня арестовали.

- А почему он вас выдал?
- Не знаю. Он сидел с уголовника-

ми, ему намного тяжелее было, чем 
потом мне. Я его не осуждаю. Мы ведь 
с ним служили вместе. Я тогда подал 
заявление о том, что хочу учиться в 
Высшей школе КГБ, и наш особист 
попросил меня давать информацию 
на других. Ну так я дружка моего сдал 
особистам за валютные дела, правда, 
ему ничего не было. 

- Вы чувствовали перед арестом, 
что за вами следят? «Ваших» успели 
предупредить?

- Я был под колпаком около месяца, 
но тогда не знал об этом. Я тогда на-
писал несколько анонимных писем, 
чтобы начальству кровь попортить, 
и думал, что эти тревожные сигналы 
были связаны именно с этим.

МОГ БЫ И АБВЕРУ  
ПОЛЬЗУ ПРИНЕСТИ

- А родные ваши как отнеслись к ва-
шему аресту?

- Мои близкие меня не любили. 
Когда началось следствие, они со-
трудничали с КГБ против меня. А 
ведь у меня это от отца…

- Что именно?

- Ну то, что я стал перебежчиком.
- В каком смысле?
- Я думаю, что во время войны мой 

отец сотрудничал с немцами. Он был 
партизаном в Белоруссии.

- Откуда вы знаете?
- Есть признаки. По разговорам с 

ним я это почувствовал.
- Ну и как вы к этому относитесь?
- Нормально отношусь. Я бы тоже, 

наверно, с ними сотрудничал. В мас-
совых убийствах я бы, скорее всего, 
участия не принимал, но с абвером 
поработал бы с удовольствием. Я мог 
бы принести им большую пользу.

- Вы это серьезно?
- Вполне. Отщепенец я… Я русских 

не люблю, хоть и сам русский. Я всег-
да хотел возвыситься над  русскими. В 
КГБ было много  людей, которые хо-
тели возвыситься. Но разочаровались, 
когда увидели, что привилегий-то ни-
каких нет. Там люди были гораздо 
интеллигентнее.

- По-вашему выходит, что чем ин-
теллигентнее человек, тем больше он 
предрасположен к предательству?

- Настоящий интеллигент всегда 
чужой. А потом это не предательство. 
Предать можно своих, а КГБ мне не 
свои.

- А англичане свои?
- Свои. Я порвал с Россией. 
- Ну вот вы сидите здесь, денег нет, 

голодать собираетесь. Не разочарова-
лись в Англии-то?

- Нет, конечно. Я считаю себя ан-
гличанином. У меня проблемы с пра-
вительством и спецслужбами, кото-
рые не выполнили своих  обязательств 
передо мной, а не с народом. 

Судьба предателя

Полный рассказ об этой 
истории - на kp.ru.  
Там же - обсуждение

ВМЕСТО ПОСЛЕСЛОВИЯ 

Забыт и заброшен
С тех пор судьба так и не улыбнулась 

предателю. Макаров еще раз попытался 
устроить голодовку перед зданием пра-
вительства, но никто на нее внимания 
не обратил. В апреле прошлого года к 
нему «в крохотную квартирку в одном из 
городков на севере страны» наведались 
с телеканала Би-би-си. Жалкий постарев-
ший перебежчик плакался им, что так и 
не смог выбить себе у британских властей 
нормальную пенсию, живет на скромное 
пособие и едва сводит концы с концами. А 
когда разразился скандал с отравлением 
Скрипаля, Макаров в интервью «Таймс» 
признался, что очень боится стать сле-
дующей жертвой. Да кому он нужен...

ВА
СИ

ЛЬ
ЕВ

2004 год, центр Лондона. Бывший офицер КГБ, завербованный 
Британией, Виктор Макаров жалуется прохожим, что его новые, 
скажем так, работодатели не хотят больше содержать шпиона.

13 лет назад шпион в знак 
протеста в первый раз объявил 
голодовку (делал он это потом 

еще несколько раз).  
Все, чем питался, - чай, 

заваренный тут же, на улице, 
в переносном чайнике. Но и это 

не разжалобило жадноватую 
даже к перебежчикам 
британскую власть.

Экс-офицер КГБ, скрывающийся в Англии: 

Я бы и с гитлеровцами 
сотрудничал!

ВА
СИ

ЛЬ
ЕВ
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Михаил ГОНЧАРОВ

Прибор, способный 
раскрыть тайны мозга, 
разработали в Сарове.

В Российском федеральном 
ядерном центре - Всероссий-
ском научно-исследователь-
ском институте эксперимен-
тальной физики, который 
входит в состав «Росатома», 
ученые создали магнитоме-
трический комплекс, опреде-
ляющий в мозге центры воз-
никновения желаний.

Магнитоэнцефалограф 
способен зарегистрировать 
сверхслабые биомагнитные 
поля мозга.

Они в миллионы раз сла-
бее магнитного поля земли, 
и чтобы их выявить, нуж-
ны магнитометры на осно-
ве сверхпроводников. Их и 
создали саровские ученые.

Чтобы обнаружить центры 
желаний, не нужно вскры-
вать черепную коробку - при-
бор действует неинвазивно, 

то есть без прямого вмеша-
тельства в ткань мозга. Для 
исследований подопытный 
садится в экранированной 
комнате под колпак сверх-
проводящей биомагнитной 
системы. Она улавливает 
электромагнитные импульсы 
мозга и передает сигналы на 
регистратор данных, которые 
выводятся на компьютер в 
виде разноцветного графика.

- Отсутствие какого-либо 
воздействия на организм 
в отличие от компьютер-
ной, магниторезонансной 
и позитронно-эмиссионной 
томографии делает комплекс 
абсолютно безопасным и по-
зволяет применять его для 
диагностики и контроля 
функционального состояния 
в процессе лечения детей, бе-
ременных женщин и больных 
с психоневрологическими 
заболеваниями, используя 
многократную регистрацию 

и продолжительный монито-
ринг. Продолжительный мо-
ниторинг позволил ученым 
выяснить, что происходит в 
мозге человека при наруше-
нии сна.

Эта разработка даст воз-
можность выявлять центры 
желаний у людей с нарколо-
гической зависимостью, кон-
тролировать и даже управлять 
их активностью с использо-
ванием разработанной в фе-
деральном ядерном центре 
технологии низкочастот-
ной магнитотерапии, - рас-
сказала начальник научно-
исследовательского отдела 
РФЯЦ-ВНИИЭФ доктор 
биологических наук, кандидат 
технических наук, профессор 
биофизики Евгения Лобкаева.

Если, как уверяют разра-
ботчики комплекса, с его 
помощью можно не толь-
ко выявлять в мозге центры 
желаний, но даже управлять 

ими, то не исключена и ре-
волюция в диетологии: до-
статочно будет отключить 
центр голода - и похудение 
без препаратов и жесткого 
испытания силы воли обе-
спечено.

Как известно, Саров - за-
крытый город, потому что 
в нем куется ядерный щит 
страны. Но в арсенале са-
ровских ядерщиков немало 
перспективных гражданских 
разработок. Например, на 
днях объявлено о создании 
первого в мире прибора, ко-
торый синтезирует моноксид 
азота (NO) прямо из воздуха. 
Кстати, в природе это соеди-
нение образуется тоже в воз-
духе - при мощных грозовых 
разрядах.

А в лабораториях его про-
изводят, окисляя аммиак при 
очень высоких температуре 
и давлении либо при взаи-
модействии азотной кисло-

ты с некоторыми металла-
ми. После чего закачивают 
в баллоны и отправляют 
потребителям. Газ широко 
применяется в медицине, на-
пример для ингаляций при 
нарушениях легочного кро-
вообращения.

Благодаря изобретению 
ученых «Росатома» газобал-
лонное оборудование больше 
не нужно. Аппарат ингаля-
ционной терапии «Тианокс» 
синтезирует моноксид азота в 
газовом разряде во время про-
цедуры. А это значит, что та-
кое лечение станет доступнее.

Директор Российского фе-
дерального ядерного центра - 
Всероссийского НИИ ядерной 
физики (РФЯЦ-ВНИИЭФ) 
Валентин Костюков уверен, 
что внедрение в практику 
прибора, который уже про-
шел клинические испытания, 
увеличит среднюю продол-
жительность жизни россиян.

 ■ ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Атомщики узнали, откуда берутся желания

Эдвард ЧЕСНОКОВ

Официальный 
представитель МИД 
РФ Мария Захарова 
считает, что  главный 
английский дипломат 
пропитан ядом 
ненависти и злобы.

Туманный Альбион все уверен-
нее теснит Украину с поста глав-
ного генератора антироссийских 
заявлений. В среду руководитель 
Форин-офиса Борис Джонсон по-
крыл аристократической бранью 
предстоящий чемпионат мира по 
футболу в РФ.

- Думаю, что сравнение (гряду-
щего мундиаля. - Ред.) с 1936 годом 
абсолютно верно, - заявил эксцен-
тричный политик на слушаниях в 
британском парламенте, имея в виду 
печально знаменитые Олимпийские 
игры в Третьем рейхе. - Тошнотвор-
ная перспектива: думать о славе Пу-
тина на этом спортивном событии.

На слова Джонсона отреагировала 
официальный представитель МИД 
РФ Мария Захарова.

«Теперь нет ни малейших сомне-
ний, что все действия Лондона на 
российском направлении связа-
ны с одним - создать образ врага, 
придумав любые, даже самые аб-
сурдные основания. Очевиден курс 
британских политиков на полно-
форматный бойкот ЧМ по футболу 
в России. Но какой ценой? Ценой 
провокаций и оскорблений?» - на-
писала дипломат на своей странице 
в Фейсбуке.

Джонсон попытался связать свою 
эскападу с бездоказательным обви-
нением Москвы в отравлении шпио-
на Сергея Скрипаля и его дочери.  

«Если с отравлением Скрипалей 
нет никакой ясности из-за отказа 
Великобритании предоставить ин-
формацию, то иначе обстоят дела 
с Борисом Джонсоном: очевидно, 
что он отравлен ядом ненависти и 
злобы, непрофессионализма и хам-
ства», - подводит итог Захарова.

Столь же неуместны, по мнению 

экспертов, и «исторические парал-
лели» в исполнении 53-летнего по-
литика.

- Из слов Джонсона следует одно: 
ему не нравится, что наша страна 
хочет укрепить свой международ-
ный авторитет, организуя чем-
пионат по футболу. Интересно, а 
Олимпийские игры в Лондоне-2012 
разве не проводились для поднятия 
международного престижа страны? 
Что же тогда их отличает от Игр в 
Берлине-1936? - говорит кандидат 
исторических наук, специалист по 
истории XX века Дмитрий Суржик. 
- И сравнение России, где прожи-
вает свыше 150 этносов, с национал-
социалистическим режимом Гитле-
ра просто смехотворно. У нас идеи 
расизма на государственном уровне 
никогда не высказывались и уж тем 
более не претворялись в жизнь.

Так в чем же причина инсинуаций 
со стороны британцев?

- Дело Скрипаля - лишь повод 
для обострения между Москвой и 
Лондоном, - комментирует полито-
лог Наталия Елисеева. - А истинная 
причина разногласий - геополити-
ка. Англия долго являлась колони-
альной морской империей. Россия 
же - держава континентальная, что 
предполагает принципиально иные 
взгляды на справедливое (с нашей 
точки зрения) мироустройство. Так 
что все русофобские заявления Лон-
дона - лишь попытки подорвать ра-
стущее влияние России в междуна-
родных делах.

Между тем Российское 
антидопинговое агентство 
не восстановили в правах. 

Подробности - на > стр. 15.

Министр иностранных дел Великобритании 
Борис ДЖОНСОН:

Чемпионат по футболу  
в России - это нацистская 
Олимпиада-1936

 ■ САНКЦИОННЫЕ ВОЙНЫ

Тереза Мэй требует  
от Евросоюза 
выслать наших 
дипломатов
Эдвард ЧЕСНОКОВ

С каждым днем отношения Москвы и 
Лондона продолжают ухудшаться. Напом-
ним, после отравления ядом британского 
шпиона Сергей Скрипаля Англия во всем 
обвинила Россию. Затем Лондон поста-
новил выслать из страны 23 российских 
дипломата (мы ответили зеркально). Но 
премьер-министр Тереза Мэй решила 
пойти еще дальше и призвала зарубежных 
коллег последовать «британскому почину» 
и также выслать российских дипломатов.

- Москва представляет угрозу для нацио-
нальной безопасности всего Евросоюза и 
является противником, а не союзником, - 
заявляет женщина-политик, силясь под-
ражать своей великой предшественнице, 
Железной леди Маргарет Тэтчер. Правда, 
летом 2016 года в Соединенном Коро-
левстве успешно прошел референдум о 
выходе из Евросоюза (брексит), так что 
нынешнее беспокойство Лондона о судь-
бе этого объединения выглядит особенно 
лицемерно.

- Тереза Мэй хочет показать своим из-
бирателям, что, несмотря на брексит, 
Британия по-прежнему является нефор-
мальным лидером континента, в том числе 
и в военном отношении,  - комментирует 
политический аналитик Мониторин-
говой организации стран СНГ и Евро-
пы Станислав Бышок. - Однако другие 
страны едва ли последуют за английским 
демаршем. Континентальная Европа уста-
ла от антироссийских санкций и распрей 
с Москвой, навязанных «атлантическими 
партнерами». Безопасности континента 
угрожает именно это, а вовсе не мифиче-
ская «агрессия Кремля».

О реакции пресс-секретаря Пре-
зидента России  

на ситуацию в Великобритании -  
на < стр. 2.
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- Как бы 
мне еще 

напакостить 
этим русским?
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Виктор БАРАНЕЦ, 
Сергей МИЩЕНКО 
(«КП» - Белгород»), 
Виктория МИНАЕВА 
(«КП» - Новосибирск»)

Это случилось на полигоне 
в Белгородской области.

Бойцы подразделения, которым 
командовал майор Владимир Чупин, 
выполняли упражнение по мета-
нию боевых гранат. Все шло штат-
но до того момента, пока один из 
солдатиков-срочников, уже выдер-
нувший предохранительную чеку, не 
выронил гранату под ноги. Офицер 
мгновенно оттолкнул растерявше-
гося солдата и прикрыл его своим 
телом. Раздался взрыв. Рядовой не 
пострадал, а вот майор получил тя-
желые ранения - его тело посекли 
многочисленные осколки...

Майора Чупина быстро доставили 
к врачам, но спасти жизнь офицера 
не удалось...

Сослуживцы Чупина рассказы-
вают, что Владимир при его долж-
ности мог бы в тот день и не быть 
на полигоне. Но он переживал за 
безопасность своих подчиненных 
и решил лично быть рядом с ними 
при метании грант. И это говорит 
очень о многом...

«ЕСЛИ КОМАНДИР ГОНЯЛ НАС, 
ТО ПО ДЕЛУ»

Сослуживцы погибшего майора 
отзываются о нем как о человеке 
с большой буквы, который с оди-
наковым уважением относился и к 
офицерам, и к солдатам.

- Я служил с Владимиром в 1999 - 
2001 годах, - рассказал «КП» бывший 
подчиненный Чупина Олег Дмитри-
ев. - Он был у меня сначала замполи-
том, потом командиром роты. Тре-
бовательный, справедливый. Если 
гонял, то по делу. С ним я прошел 
хорошую воинскую и жизненную 
школу.

- Мы пять лет служили вместе в 
воинской части 3270, - продолжа-
ет другой сослуживец погибшего 
майора Павел Шаров. - Я моложе 
его и всегда спрашивал совета. По 
службе. Бывали случаи, когда я не 

знал, что делать, как поступить… 
Владимир тогда очень помогал мне. 
Давал  правильные советы и настав-
лял на путь истинный. Если бы не 
он, я не был бы сейчас военным пен-
сионером.

ВЫБОР МАЙОРА
Память майора Владимира Чупина 

почтят в Новосибирском военном ин-
ституте имени генерала армии И. К. 
Яковлева. В нем Владимир учился 
пять лет после успешной сдачи всту-
пительных экзаменов в 1993 году.

Время учебы в военном вузе при-
шлось на трудные 90-е. После раз-
вала огромной страны его родной 
город - Караганда - оказался уже в 
другом государстве.

- Время было сложное, он приехал 
уже в новую Россию из Казахстана и 
поступил в институт, а потом гово-
рил: «Хочу родине служить». Родина 
для него была все-таки здесь, - гово-
рит Алексей, его сослуживец.

Отзываются о нем с теплотой и в 
самой военной альма-матер:

- Посмотрели его табель, учился 
только на хорошо и отлично, - рас-
сказывает Денис Григорук, началь-
ник отдела по работе с личным со-
ставом Новосибирского военного 
института имени генерала армии И. 
К. Яковлева. - У нас есть мемориал, 
который стоит на территории ин-
ститута, посвященный героически 
погибшим выпускникам. Имя Вла-
димира в ближайшее время появится 
на этой стеле... А сегодня начнем 
день с минуты молчания, доведем 
информацию до всего личного со-
става и, конечно, будем студентам 
рассказывать про подвиг Владими-
ра. У нас курсанты тоже проходят 
метание гранаты из окопа. Это всег-
да риск, во время которого коман-
дир несет ответственность за обу-
чаемого. Там в запасе всего-то 3 - 4 
секунды... И он сделал свой выбор.

У офицера остались жена, дочь и 
сын. Белгородское правительство 
выплатит миллион рублей семье 
 героя.

ЧТО ИЗВЕСТНО 
О ГЕРОЕ?

Владимир ЧУПИН 
родился 23 июля 
1975 года в Кара-
ганде (Казахстан). 
Военное училище 
окончил в 1998 го-
ду в Новосибирске. 
Работал во время 
операции по осво-
бождению заложни-
ков на Дубровке в 
2002 году в Москве. 
Принимал участие в 
боевых действиях на 
Кавказе.

Награжден медаля-
ми «За отличие в во-
инской службе» (всех 
трех степеней), «За 
службу на Северном 
Кавказе». За свой 
геройский поступок 
офицер представ-
лен командованием 
к государственной 
награде.

Алексей ИВАНОВ, 
Сергей УФИМЦЕВ 
(«КП» - Челябинск»)

Двоюродные 
сестры выманили 
из класса учителя 
и устроили пальбу.

Утренний урок гео-
графии в 7-м «Б» ша-
дринской школы, что 
в Курганской области, 
шел своим чередом, 
когда вверх взмыла ру-
ка одной из учениц.

- Тебе чего, Валя? - 
удивилась пожилая 
учительница.

- Мне плохо. Можете 
проводить меня в мед-
пункт? Боюсь, сама не 
дойду, - ответила девоч-
ка. Она действительно 
выглядела бледноватой.

- Конечно-конечно, - 
засуетилась географич-
ка. - Ребята, посидите 
три минутки тихо.

Но порадоваться не-
ожиданной переменке 
семиклассникам не уда-
лось. Едва затихли ша-
ги учительницы, в класс 
проскользнула худая 
белобрысая девочка. 
«Наташка, а ты чего 
тут забыла?» - только 
и успел сказать кто-то. 
Раздался первый вы-
стрел, второй, третий...

Двоюродных сестер 
Аню и Наташу в шко-
ле № 15, мягко говоря, 
недолюбливали. «Чок-
нутые какие-то, ходят - 
шепчутся между собой, 
ни с кем не общаются. 
Все-то у них секреты от 
нас», - говорили про ку-

зин и их единственную 
подругу Валю. Приго-
вор товарищеского суда 
в школе обжалованию 
не подлежит. Девочек 
перестали замечать, а 
если и замечали - то 
только для того, чтобы 
высмеять.

Тяжелее всего статус 
«отверженной» пережи-
вала младшая из сестер, 
Аня. Ведь в семье она 
чувствовала себя такой 
же одинокой. Своего 
отца она никогда не 
знала: он бросил ее ма-
му, еще когда та была 
беременной.

- Характер у девочки - 
не дай бог, - рассказы-
вают знакомые этой 
семьи. - Могла сцену 
закатить при всех, а 
мать ей только потака-
ла. Совсем воспитани-
ем ребенка не занима-
лась. Все свою личную 
жизнь устраивала.

О школьных обидах и 
недругах Аня рассказы-
вала только сестре На-
таше, которая училась 
классом старше, и луч-
шей подруге Вале. Ко-
му первому пришла идея 
наказать однокашников 
за издевательства, те-
перь выясняют следова-
тели. Но ясно, что роль 
главного мстителя была 
отведена восьмикласс-
нице Наташе. Она же 
достала оружие. Пнев-
матический пистолет ей 
накануне дал отец. За-
чем - пока непонятно.

Валя согласно плану 
мести должна была со-
вершить отвлекающий 
маневр и увести за со-
бой учительницу. Аня 
держала дверь в класс, 
чтобы никто не зашел 
раньше времени.

Стрельба из пнев-
матики продолжалась 
около 30 секунд: боль-
ше всех досталось маль-
чику - пулька попала в 
висок. После инцидента 
его экстренно увезли в 
больницу. Еще одной 
девочке четыре выстре-
ла пришлись в спину, ее 
одноклассника ранило в 
колено. Всего семь по-
страдавших, к счастью, 
травмы их жизни и не 
угрожают.

После задержания 
сестер увезли в психо-
неврологический дис-
пансер. Их должны про-
верить на вменяемость. 
А мама одной из них уже 
покаялась в полиции: 
мол, «упустила ребенка, 
отпустите на поруки».

 ■ ШКОЛЬНАЯ ДРАМА
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Аню обижали 
одноклассники,  

и за нее вступилась 
двоюродная сестра.

Забитые девочки расстреляли 
одноклассников за травлю
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Офицер накрыл собой 
гранату, спасая солдата

Еще больше 
подробностей о герое - 
на сайте kp.ru
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Антон КОНОВАЛОВ,  
Александра СКАКУН 

Новые правила начнут 
действовать в апреле.

Администрация Рязани объ-
явила о скором изменении 
правил парковки на нескольких 
улицах Рязани. Так, с 10 апреля 
на участке улицы Мервинской (в 
районе домов 67 и 69 по левой 
стороне при движении к 7-му 
Мервинскому проезду) изменят-
ся правила парковки. Возле этих 
многоэтажек установят знаки 

«Остановка запрещена», там бу-
дет работать эвакуатор.

Аналогичные знаки появятся 
на улице Трудовой (участок от 
улицы Разина до улицы Ломоно-
сова) и улице Разина (участок 
от улицы Телевизионной до 1-го 
проезда Ломоносова) в поселке 
Шлаковый. Целью указанных 
изменений заявлено «обеспече-
ние встречного разъезда транс-
порта». Новые правила начнут 
действовать с 25 апреля, уточ-
няется в пресс-релизе исполни-
тельного органа власти.

Екатерина СМБАТЯН 

В январе-феврале 
произошло 62 таких 
аварии.

Наезд на пешехода остается од-
ним из самых распространенных 
дорожно-транспортных происше-

ствий, напоминает пресс-служба 
Управления ГИБДД УМВД России 
по Рязанской области. За первые 
два месяца 2018 года в регионе 
произошло 62 аварии с участием 
пешеходов. В Рязани чаще всего 
такие ДТП происходят в понедель-
ник и среду - с 12.00 до 15.00 
и с 18.00 до 21.00.

Роман КАРПОВ 

Счетная палата нашла 
нарушения более чем 
на 4 миллиона рублей.

В ходе проверки расходо-
вания средств, выделенных 
на ремонт дорог в областном 
центре, контрольно-счетная 
палата Рязанской области 
выявила значительные злоу-
потребления.

Такую информацию озву-
чил председатель контроль-
ного органа Валерий Ионов 
на заседании облдумы. 

- Нашим ведомством была 
проведена проверка по до-
рожному хозяйству, наиболь-
шие нарушения выявлены в 

Рязани, в Сасове и Скопи-
не. Здесь идет речь о транс-
фертах, переведенных из 
областной казны, местным 
бюджетам. По Рязани нару-
шения составили 4 миллиона 
429 тысяч рублей, - отметил 
Валерий Ионов.

Также главный аудитор 
региона сообщил, что ма-
териалы проверок были на-
правлены в прокуратуру Ря-
занской области, которая, 
в свою очередь, примет ре-
шение о передаче их в след-
ственные органы.

РРРоман КАКААААААААКАКАКАРРРПРПРПРПРПРПРПРПРПРПОВВОВОВ

Материалы о казнокрадстве Материалы о казнокрадстве 
при ремонте дорог переданы при ремонте дорог переданы 
в прокуратурув прокуратуру

На перекрестке Вокзальной На перекрестке Вокзальной 
и Первомайки вновь и Первомайки вновь 
отменили левый поворототменили левый поворот

За катание на «ватрушке»-прицепе автолюбителю грозит тысячный штраф За катание на «ватрушке»-прицепе автолюбителю грозит тысячный штраф 

Антон КОНОВАЛОВ,  
Екатерина СМБАТЯН 

После нескольких дней 
огромных пробок 
на Московском шоссе 
чиновники признали, 
что изменения ухудшили 
дорожную обстановку. 

Администрация Рязани отказа-
лась от изменения схемы движе-
ния на пересечении Первомайско-
го проспекта и улицы Вокзальной. 
Поворот к вокзалу «Рязань-1» при 
движении со стороны Московско-
го шоссе, введенный 19 марта, 
вновь отменили.

- Движение по крайней левой 
полосе способствовало образова-

нию дорожных заторов, - призна-
ет администрация Рязани.

Напомним, с 20 марта на Мо-
сковском шоссе рязанцы попа-
дали в часовые пробки. Заторы 
здесь - дело обычное, но после 
того как во вторник на перекрест-
ке около путепровода начался 
монтаж нового оборудования, по-
ток в сторону центра Рязани встал 
уже от остановки «Таможня», рас-
тянувшись до выезда на Перво-
майский проспект.

Как сообщали «КП»-Рязань» чи-
татели, попавшие в заторы, на то, 
чтобы преодолеть эти 3 киломе-
тра, у них уходил минимум 1 час. 

В настоящее время светофор 
перенастроен и работает по  
прежней схеме.

В Рязани изменятся 
правила парковки 
на нескольких улицах

Анастасия КУДРЯШОВА 

На вопросы отвечает 
начальник УГИБДД 
по Рязанской области, 
подполковник полиции 
Олег Иванов.

- Здравствуйте, Олег Юрьевич! 
На замерзших водоемах неко-
торые автомобилисты выезжа-
ют на лед. Устраивают не толь-
ко заезды по льду, но и катают 
людей на «ватрушках». Скажи-
те, имеет ли право ГИБДД выпи-
сать за это протокол? Можно ли 
отправить в ГИБДД видеозапись 

о таком нарушении, чтобы авто-
мобилиста оштрафовали? 

Сергей, Рязань.   
 
- Необходимо помнить, что в со-

ответствии с требованиями пункта 
22.8 ПДД, запрещается перевоз-
ка людей вне кабины автомобиля 
(кроме случаев перевозки людей 
в кузове грузового автомобиля с 
бортовой платформой или в кузо-
ве-фургоне). Такие действия води-
телей транспортных средств будут 
образовывать состав администра-
тивного правонарушения, предус-
мотренный частью 2 статьи 12.23 
Кодекса РФ об адм инистративных 

правонарушениях, и влекут наложе-
ние административного штрафа в 
размере одной тысячи рублей.

Поводом к возбуждению дела об 
административном правонарушении 
являются сообщения и заявления 
физических лиц. Доказательства-
ми по делу об административном 
правонарушении могут быть любые 
фактические данные, в том числе 
и видеозапись, полученная с по-
мощью каких-либо средств фото 
и видеофиксации. На основании 
этих записей должностное лицо  
устанавливает наличие или отсут-
ствие события административно-
го правонарушения и виновность 

лица, привлекаемого к  ответствен-
ности. Таким образом, граждане 
могут направлять свои обращения 
в адрес УГИБДД через сайт Госав-
тоинспекции (гибдд.рф) или на почту 
(390000, г. Рязань, ул. Солнечная, 
д. 1), приложив к ним имеющиеся 
видеоматериалы. Кроме того, в слу-
чае выявления правонарушений в 
области обеспечения безопасности 
дорожного движения, совершен-
ных на территории Рязани, можно 
сообщить о них в Дежурную часть 
отдельного батальона ДПС ГИБДД 
УМВД России по Рязанской области 
по телефонам: 8 (4912) 46-30-40 
или 46-30-41.

Ал
ек

са
нд

р 
ЧЕ

РН
Ы

Х.

С 12 до 15 и с 18 до 21 часа - самые опасные 
для пешеходов промежутки времени.

По Рязани нарушения составили 4 млн 429 тысяч рублей.

Чаще всего пешеходов Чаще всего пешеходов 
в Рязани сбивают в Рязани сбивают 
по понедельникам и средампо понедельникам и средам

Роман КАРПОВ 
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Анастасия НОВИКОВА 

18 марта вступил  
в силу закон  
о светоотражающих 
жилетах.

Российское правительство 
обязало водителей машин 
иметь светоотражающие 
жилеты. Их нужно надевать 
при выходе из транспортно-
го средства в темное время 
суток или в условиях плохой 
видимости. Правила дей-
ствуют вне населенных пун-
ктов. То есть если вы остано-
вились ночью на трассе то, 
будьте добры, набросьте жи-
лет на плечи.

Постановление № 1524 при- 
няли в середине декабря про-
шлого года. В свою законную 
силу документ вступил с 18 
марта 2018 года. Поэтому 
водителям необходимо при-
обрести светоотражающую 
одежду. В противном случае, 
нарушителям грозит штраф в 
размере 500 рублей.

ТРЕБОВАНИЯ ГОСТА:  
ЦВЕТ, НОРМЫ ЖИЛЕТА

Это не обязательно мо-
жет быть жилет. Привет-
ствуется жилет-накидка 
или куртка. Главное, чтобы 
на одежде присутствова-

ли светоотражающие по-
лоски по правилам ГОСТ 
12.4.281-2014 («Система 
стандартов безопасности 
труда»). Это значит, что 
одежда должна обхватывать 
торс и иметь рукава.

Светоотражающих поло-
сок должно быть четыре или 
три: 2 или 1 горизонтальные 
и обязательно 2 вертикаль-
ные. Причем вертикальные 
обязаны проходить через 
плечи, а горизонтальные за-
хватывать рукава.

Требования к полоскам сле-
дующие: первая горизонталь-
ная может располагаться с от-
ступом 5 см от нижнего края 
куртки, а вторая - через 5 см 
от первой.

Что же касается цветовой 
гаммы: светоотражающие 
жилет могут быть желтыми, 
красными, салатовыми или 
оранжевыми. Полоски - се-
рые.

Шьют светоотражающие 
жилеты из флуоресцентного 
полиэстера. И после много-

разовых стирок одежда не 
изменит своей формы, а по-
лоски не сотрутся.

КОГДА МОЖНО НАДЕВАТЬ 
ЖИЛЕТ, А КОГДА НЕТ

По данным ГИБДД, за по-
следний год в нашей стране 
погибли более 50 водителей, 
которых сбивали на дороге 
рядом с машинами. При-
чина банальна - людей по-
просту не замечали. В све-
тоотражающем же жилете 
водителя будет видно изда-
лека. Соответственно, риск 
ДТП существенно снизится. 
Существуют условия, когда 
жилет надо надевать обяза-
тельно. Главным образом, 
речь идет об остановке на 
обочине вне населенного 
пункта ночью. Также жилет 
нужно использовать и при 
тумане, снегопаде, сильном 
дожде. То есть когда види-
мость дороги составляет ме-
нее 300 метров. И в случае 
ДТП. Если вы, не дай Бог, 
попали в аварию, выходить 
из машины можно только в 
светоотражающей одежде. 

В остальных случаях жилет 
не требуется. Но возить его в 
машине необходимо. А вдруг?

ГДЕ КУПИТЬ 
СВЕТООТРАЖАЮЩИЙ ЖИЛЕТ

Приобрести светоотра-
жающий жилет можно 
либо в автомобильных ма-
газинах, либо в магазинах 
спецодежды. Средняя сто-
имость - 250-300 рублей. 
Кстати, проверяйте этикетки 
на жилетах при покупке. На 
них должен быть написан но-
мер ГОСТа. В данном случае 
- это 12.4.281-2014.

Бардачок А КАК У НИХ?
В европейских странах та-

кой закон действует давно - в 
Эстонии, Италии, Германии, 
Португалии, Австрии, Бол-
гарии. За нарушение норм 
- штрафы немаленькие. В 
Австрии, например, до 2180 
евро. Это более 150 тысяч ру-
блей. В Бельгии полицейские 
выписывают штраф почти на 
95 тысяч рублей. В Португалии 
- 600 евро (41 тысяч рублей), 
в Болгарии заплатить при-
дется около 2 тысяч рублей. 
Кстати, в Европе жилеты 
должны надевать не только 
управляющие машиной, но 
и  пассажиры, выходящие  
из машины. В России же нор-
мы пока касаются только во-
дителей.

не забудь надеть жилет!

 ■ АВТОЛИКБЕЗ

Андрей ГРЕЧАННИК 

Существует несколько 
видов наказаний  
за проезд стоп-линии  
с нарушением.

Много раз за день вы подъезжа-
ете к перекресткам, видите перед 
машиной стоп-линию или не види-
те ее, но проезжаете мимо белого 
знака с надписью «Стоп». Каждое 
пересечение этой линии грозит 
штрафом. Раньше гаишники за 
этим вовсе не следили, но теперь 
появляются камеры, нацеленные 
как раз на отслеживание таких на-
рушений.

ТОЛЬКО ЗЕЛЕНЫЙ
Если водители на стоп-линию  

и смотрят, то разве что перед 
остановкой на красный. Не так 
давно штраф за пересечение 
черты подняли до 800 рублей,  
вот и стали обращать внимание. 
Правда, споры не утихают: что 
значит, не пересекать стоп-линию? 

На нее нельзя наехать 
передними колесами? 
Или даже бампер над 
чертой - уже наруше-
ние?

- Наказание в этом 
случае грозит за 
любое пересечение 
стоп-линии любой ча-
стью автомобиля, - объ-
ясняет Сергей Смирнов, 
юрист и автоэксперт.

Это же касается, если движени-
ем «рулит» регулировщик. До него 
доезжать не нужно, останавливать-
ся по ходу движения нужно опять 
же перед стоп-линией.

За что накажут: за «невыполне-
ние требования Правил дорожного 
движения об остановке перед стоп-
линией, обозначенной дорожными 
знаками или разметкой проезжей 
части дороги, при запрещающем 
сигнале светофора или запрещаю-
щем жесте регулировщика», часть 
2 статьи 12.12 КоАП (штраф - 800 

рублей, если нарушить повторно в 
течение одного года - пять тысяч 
или лишение прав на 4-6 месяцев).

ПО МИНИМУМУ
Пятисотрублевый штраф светит 

за пересечение стоп-линии на не-
регулируемом перекрестке. То 
есть там, где нет светофора. За 
что же тогда наказывать? За игно-
рирование знака «Движение без 
остановки запрещено» - красного 
восьмигранника с надписью Stop, 
когда такой стоит.

Иногда этот знак устанавлива-
ют рядом со светофором. Тогда 

при работе этого светофора 
на знак просто не обращаем 
внимания, руководствуемся 
его сигналами. Светофор 
всегда главнее знака. Но 
если светофор не работает 
либо на нем мигает желтый 
сигнал, тогда проезд без 

остановки запрещен.
За что накажут: за «несо-

блюдение требований, предпи-
санных дорожными знаками или 
разметкой проезжей части доро-
ги», часть 1 статьи 12.16 КоАП 
(предупреждение или штраф 500 
рублей).

БЕРЕГИСЬ ПОЕЗДА!
Железнодорожный переезд - 

страшное дело, цена ошибки на 
нем высока, поезд остановить 
очень сложно. Если попробовать 
нырнуть под шлагбаум или на 
красный проскочить, то можно и 
прав на полгода лишиться. Если 
же переезд оборудован и разри-
сован разметкой по всем прави-
лам, то и остановившись перед 

шлагбаумом, можно оказаться на-
рушителем, если пересечь все ту 
же стоп-линию. Значит, смотрим не 
только на светофоры, шлагбаумы 
и сигналы дежурного по переезду, 
но и на разметку.

За что накажут: за «нарушение 
правил проезда через железнодо-
рожные переезды», часть 2 статьи 
12.10 КоАП (штраф - 1000 рублей).

Мода для автомобилистов:

Штрафы за пересечение стоп-линии в 2018 году

КСТАТИ
КОМУ ПРИДЕТ КВИТАНЦИЯ

Дорожная камера не имеет 
ни малейшего понятия, кто си-
дит за рулем. Так что штраф-
ная квитанция с фотографией 
приходит автовладельцу в 
«письме счастья». Спорить о 
том, кто сидел за рулем и на-
рушал, никакого смысла нет, 
даже если другой водитель 
вписан в полис ОСАГО. Только 
если приведете его за руку в 

полицию или в суд, и он сам 
согласится, что был тогда за 
рулем и нарушил. Не согла-
шается - виновником остается 
водитель, таков закон. Однако, 
есть и «мягкая» сторона этого 
закона. Во-первых, камера не 
лишит вас прав, по ее данным 
только штраф можно выпи-
сать. Во-вторых, эти штрафы, 
уплаченные в течение 20 дней 
после вынесения постановле-
ния о нарушении, делятся по-
полам.

ВАЖНО!
ТРИ МИФА ОБ ОБГОНЕ

Обгон справа запрещен? 
Нет такой нормы давным-дав-

но. Обгон справа теперь попро-
сту невозможен, потому что 
обгон - это опережение только 
с выездом на встречную по-
лосу. По полосам в попутном 
направлении опережать другие 
машины в нашей стране можно 
с обеих сторон (кое-где за гра-
ницей опережать можно только 
слева, изучите правила перед 
поездкой).

Обойти по обочине - тоже 
обгон? 

Снова нет, но это нарушение, 
штраф за него - 1500 рублей.

За езду по встречке «про-
тив шерсти» с нарушени-
ем светит только лишение 
прав, поэтому обязательно 
нужно «договариваться»? 

Тоже нет. Наказание - 5000 
рублей или лишение прав на 
4-6 месяцев. Если не было по-
добного нарушения в течение 
последнего года и вообще вы 
не злостный нарушитель, а 
штрафы оплачиваете исправно, 
начальник в ГИБДД вправе при-
нять решение о штрафе. Запла-
тите 2500 рублей в первые дни 
- считайте, легко отделались. 
Если ситуация с вашей води-
тельской репутацией обстоит 
хуже, готовьтесь к визиту в суд.

- В 2017 году на 
российских дорогах зарегистри-

ровано 15,1 тысячи ДТП, связанных с 
выездом на полосу встречного движения, в 

которых погибли 4,9 тысячи человек и более 
27,8 тысячи получили различные травмы. Эти циф-

ры ниже, чем аналогичные показатели предыдущего 
года, но вместе с тем такие ДТП составляют 10,5 % 
от всех автоаварий, связанных с нарушением ПДД 
со стороны водителей, - сообщил руководитель 

российской Госавтоинспекции Михаил 
Черников. - ДТП, произошедшие по этой 

причине, характеризуются наиболее 
тяжелыми последствиями.

В Европе жилеты должны 
надевать не только 

водители, но и выходящие 
из машины пассажиры.

Если водители на стоп-линию 
и смотрят, то разве что перед 

остановкой на красный.
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Максим БОДКИН 

С 1 июня начнет действовать 
новый ГОСТ.

С началом лета в привычную 
цветовую гамму дорожной раз-
метки добавятся новые знаки, цве-
та и комбинации. Вступает в силу 
новый ГОСТ, он принят в рамках 
приведения наших техрегламентов 
и правил в соответствие с требова-
ниями регламентов Таможенного 
союза, куда, кроме России, вхо-
дят Белоруссия, Казахстан, Арме-
ния и Киргизия.

Если раньше желтая разметка ис-
пользовалась только для обозначе-
ния зон запрета стоянки, то теперь 
она будет использоваться наравне с 
белой и в других целях.

1. Желтым цветом начнут обозна-
чать зоны, где запрещен обгон.

2. Его же будут использовать для 
разметки-«вафельницы» на пере-
крестках. Она будет ограничивать 
зону, запрещенную для въезда при 
заторе (см. графику). Эксперимент 

по внедрению новинки уже про-
ходил в Москве. С новым ГОСТом 
такая разметка будет официально 
введена в действие по всей стране.

Как считают разработчики, жел-
тый цвет позволит сделать разметку 
заметнее - особенно в плохую погоду.

3. Кроме желтой, на дорогах по-
явится еще и синяя краска. Ею бу-

дут наносить прерывистые линии, 
используемые для направления дви-
жения на перекрестках, а также обо-
значать парковочные карманы.

4. Кроме новых цветов, ГОСТ те-
перь предусматривает на асфальте 
стрелку, обозначающую зону по-
ворота. А также зону разворота - в 
старом ГОСТе этого не было.

Впрочем, прямо с 1 июня на всех 
улицах новую разметку вы не уви-
дите. ГОСТ устанавливает требова-
ния к ней, а вот правила ее приме-
нения пока прорабатываются. Так 
или иначе, по-новому дороги будут 
раскрашивать постепенно, в про-
цессе сезонного обновления дорож-
ного покрытия и разметки.

Анна ЧЕРНАЯ 

Герой абсурдной 
истории рассказал, 
как все произошло.

Андрей Чикин - велоси-
педист со стажем. За рулем 
железного коня он уже мно-
го лет, и потому чувству-
ет себя уверенно на дороге 
даже в зимнее время, когда 
большинство приверженцев 
экологического транспорта 
загоняют своих двухколес-
ных соратников в гаражи на 
несколько месяцев. Никто 
не мог даже предположить, 
что именно поездка на вело-
сипеде прославит мужчину 
на всю страну.

Вечер 24 ноября прошлого 
года не предвещал беды: как 
обычно, Андрей выехал с ра-
боты и направился домой. В 
тот день в Пензе выпал пер-
вый снег, и потому мужчина 
предусмотрительно держал-
ся края дороги, как вдруг 
на его пути возникла яма. 
Обыкновенная дорожная 
выбоина, коих немало на 
улицах нашей необъятной 
Родины. Или снег, припоро-
шивший дорогу, или суме-
речное освещение привели 
к тому, что мужчина въехал в 
яму на полной скорости.

Дальше все логично: по-
пав в ДТП, Андрей зафик-

сировал повреждения вело-
сипеда (сам, к счастью, не 
пострадал, хотя и переле-
тел через руль), позвав двух 
коллег с работы в свидетели. 
Через пару дней он пошел 
в ГИБДД, дабы закрепить 
все уже документально. Тут-
то и началось самое инте-
ресное.

Сотрудник ГИБДД, вме-
сто того, чтобы зафикси-
ровать факт ДТП, привлек 
Чикина к ответственности, 
наложив на него штраф в 
800 рублей. За что? - спро-
сите вы. Тем же вопросом 
задался и сам мужчина. От-
вет удивил.

- Он так и сказал мне: «На-
ехал на выбоину». Я даже 
сперва подумал, что ослы-
шался. Переспросил. Ответ 
был тот же, - рассказывает 
Андрей. - В постановлении 
это описали красивой фра-
зой «Допустил наезд на вы-

боину, причинив поврежде-
ния».

На следующий день Ан-
дрей написал в городскую 
мэрию, чтобы выяснить, 
кто несет ответственность 
за данный участок дороги, 
и перестраховаться на слу-
чай ремонта ямы и устра-
нения причины конфликта. 

Параллельно мужчина об-
ратился в суд для обжалова-
ния постановления и к вы-
шестоящему лицу в ГИБДД. 
Второй дал от ворот пово-
рот, ответив, что в действи-
ях его подчиненного ничего 
неправомерного не было.

- Сам же сотрудник 
ГИБДД, выписавший по-

становление, на первое су-
дебное заседание не явил-
ся, - отмечает Андрей. - На 
второе я не пошел сам: судья 
сказала, что моя позиция им 
ясна, и теперь необходимо 
выслушать вторую сторону, 
и пообещала, что меня опо-
вестят в случае чего.

История получила завер-
шение 13 марта, когда Чи-
кин получил постановление 
суда… согласно которому, 
он, хотя и был освобожден 
от штрафа «в связи с незна-
чительностью ущерба», но 
получил устное замечание, 
по сути, оставшись винова-
тым в «поломке дорожной 
выбоины».

История уже активно об-
суждается в интернете не 
только на региональном, но 
и на федеральном уровнях.
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В дорожную разметку добавят В дорожную разметку добавят 
желтых и синих красокжелтых и синих красок

Велосипедист получил штраф Велосипедист получил штраф 
за поломку ямы на дорогеза поломку ямы на дороге

 ■ БЫВАЕТ И ТАКОЕ

зой «Допустил наезд на вы-

Андрей Чикин - ездок на велосипеде со стажем, но в такое ДТП попал впервые.

Выдержка из постановления суда, гласящая, что Андрей действительно виноват в поломке выбоины.

Если раньше желтая разметка использовалась только 
для обозначения зон запрета стоянки, то теперь она будет 

использоваться наравне с белой и в других целях.
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Что еще может принтер
Жилые дома

В феврале 2017 года компания 
Apis Cotr, чьи офисы находятся 
в России и Сан-Франциско, по-
строила и покрасила при помо-
щи 3D-принтера дом всего за 24 
часа. Сразу после строительства 
принтер вытаскивается краном, а 
на дом устанавливается крыша. 
Здание может эксплуатироваться 
175 лет, а стоимость строитель-
ства составляет около 10 тысяч 
долларов (около 580 тысяч рос-
сийских рублей).

Бионические протезы
В мире уже существует несколько компаний, предла-

гающих клиентам установку бионических протезов рук и 
ног, напечатанных на 3D-принтере. Например, британская 
компания Open Bionics уже четыре года устанавливает 
пациентам индивидуальные роботизированные руки. 
Один из ярких примеров их деятельности  - установка 
протезов, созданных по образу конечности Адама Джен-
сена из компьютерной игры Deus Ex, девочке-инвалиду 
Тилли Локли.

Кроссовки
В декабре 2016 года компания Adidas представила концепт бего-

вых кроссовок, подошва которых напечатана на 3D-принтере. На 
летней Олимпиаде-2016 в Рио компания подарила всем медали-
стам по такой паре, а затем и поклонники бренда смогли купить 
обувь по цене 333 доллара (около 19 тысяч рублей).

Мотоцикл
В 2017 году компания Airbus представила модель мотоцикла Light 

Rider, который изготовлен при помощи трехмерной печати. Весит 
модель всего 35 килограммов и больше напоминает велосипед. Глав-
ной особенностью конструкции мотоцикла Light Rider является его 
рама, изготовленная из материала, который способен выдержать все 
нагрузки во время поездок по дорогам разного типа. Максимальная 
скорость транспортного средства составляет 80 километров в час.

Органы и ткани человека

Григорий ПУШКАРЕВ

Вполне вероятно, что лет через 10 - 20 ваше авто, 
созданное дедовским способом, будет раритетом, как 
те американские «бьюики» на аукционах для коллек-
ционеров. Китайцы объявили о начале массового про-
изводства электромобилей, почти на 100 процентов 
созданных на 3D-принтере. Компания-производитель 
3D-материалов для печати Polymaker совместно с ита-
льянским автомобильным концерном XEV представили 
в Шанхае двухместное авто под названием LSEV. Разго-
няется до 70 км/час, на одной зарядке проезжает до 150 
километров. Количество пластиковых компонентов в 
автомобиле уменьшено с более чем 2 тысяч до 57. Масса 
LSEV - 450 килограммов (в среднем автомобили такого 
класса и размера весят около 1 тонны). В машине рас-
печатаны почти все ее видимые части, за исключением 
окон, сидений и шин.

Ожидается, что продажи электрокара начнутся во 
втором квартале 2019 года. Уже сделано около 7 тысяч 
предзаказов. Стоимость машинки - 7,5 тысячи долларов 
(около 430 тысяч российских рублей).

Клуб любознательных

Распечатал и погнал!
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Если распечатанная на 3D-принтере машинка 
будет пользоваться спросом, 

в Китае могут появиться и ее пиратские копии, 
скачанные из интернета...

КСТАТИ

В Китае 
в массовое 

производство 
запускают созданный 

на 3D-принтере 
электрокар.

Программу «Теорема Лаговского» 
слушайте по субботам 

в 15.45 (мск) на Радио «КП». st
ev

en
s.
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В ноябре 2014 года специ-
алистам американской компа-
нии Organovo удалось напеча-
тать человеческую печень на 
3D-принтере. Ученые успешно 
воссоздали рабочую чело-
веческую ткань, которая 
сохраняла свои способ-
ности в течение 5 недель. 

С тех пор различные компании 
с успехом печатают ткани и 
органы человека: уши, сосуды, 
суставы, детали фаланги паль-
цев и многое другое.

Как работает 
3D-принтер, читайте 
подробно на kp.ru

FM.KP.
RU

- Такие объявления не ред-
кость и в Москве, и в Бел-
городе, и в других городах 
центральной России. Давайте 
попробуем понять мотивацию 
авторов объявлений. На чем 
они зарабатывают? И почему 
решили помогать? Благотво-
рительностью явно не пахнет. 

Скорее всего банальный раз-
вод. Схемы разные.

1. Вам предлагают за-
платить «за тишину». 

Мол, даете 5000 рублей, и 
коллекторы вас больше не 
беспокоят. Нужно написать 
заявление, что вы переклады-
ваете на юриста обязанность 
общаться с кредиторами. А 
тот их просто игнорирует. В 
итоге вам и правда больше 
не звонят. Но о вас никто не 
забыл. Штрафы и пени растут. 
И когда терпение у коллекто-

ров кончится, они подадут в 
суд. С судебными приставами 
договориться не получится.

2. Вам обещают списать 
все долги по креди-

там. За эту «услугу» предла-
гают заплатить небольшую 
сумму. На деле ничего не 
происходит. В лучшем слу-
чае юристы подают ничего 
не значащие иски на банк и 
проигрывают дела в суде. В 
худшем - они просто исчезают 
с вашими деньги. Долг все 
это время растет за счет пе-

ней и штрафов, а кредитная 
история портится.

3. Вас просят дать 20% 
от суммы долга. Мол, 

эти деньги компания вложит 
в супервыгодные финансовые 
инструменты. И за счет этого 
получится погасить кредит. 
Обычно в этом случае «раз-
должнитель» пропадает раз 
и навсегда.

Как правило, пытаясь об-
мануть банк, горе-заемщики 
лишь ухудшают свое положе-
ние.

 ■ СПРАШИВАЛИ? ОТВЕЧАЕМ!

Обещают избавить от долгов. 
В чем подвох?

- Часто вижу объ-
явления типа «Избавим 
от всех долгов. Закон-
но!». Это реально? У 
самой ипотека, с радо-
стью бы избавилась.

Анжелика, 38 лет. 
Белгород.

КСТАТИ

Сэкономить 
на ставке

Вместо того чтобы искать «легкие» способы 
избавиться от долгов, лучше попробовать ле-
гально снизить процент. Сейчас подходящее 
время. Многие банки предлагают рефинан-
сировать ипотеку. По сути, это оформление 
более выгодного займа для погашения дей-
ствующего с целью уменьшить ежемесячный 
платеж. Алгоритм такой: подаете заявление в 
свой банк, а если он отказывает, идете в дру-
гие. Собираете пакет документов и на себя, и 
на квартиру, делаете оценку недвижимости. В 
среднем на переоформление уходит один-два 
месяца и около 10 тысяч рублей.



7Россия
www.kp.ru

23.03.2018Полезный опыт

Елена ГОЛУБЕВА

Отходы, оказывается, - 
удивительная вещь.

В некоторых странах промышлен-
ный и бытовой мусор - экологическая 
беда, и все чаще по телевизору мы 
видим гигантские мусорные пятна 
и даже острова, к примеру, в Тихом 
океане из скоплений пластика и дру-
гих не переработанных материалов.

Где-то, в той же Норвегии, перера-
ботанным мусором топят дома, сосед-
няя Швеция еще больше преуспела: 
там не только перерабатывают почти 
100% мусора, но еще и импортируют 
его, чтобы зарабатывать деньги.

В России пока еще не могут похва-
статься передовыми технологиями 
по переработке бытовых отходов, 
но вот промышленных - вполне! И 
российские ученые, и бизнес давно 
поняли, что отходы - это не толь-
ко головная боль, но если подойти 
к этому с умом - еще и уникальные 
возможности. Природные ресурсы 
сокращаются, а экологическое зако-
нодательство в нашей стране - одно из 
самых строгих в мире, поэтому ком-
пании заинтересованы в максимально 
безотходном производстве, которое 
может стать новым источником но-
вого сырья.

Немного истории. Мало кто зна-
ет, что обшивка советского космиче-
ского челнока «Буран» была сделана 
из алюмоскандиевого сплава. Такой 
сплав очень удобен в конструкциях 
самолетов, ракет, скоростных поездов 
и автомобилей. Он обладает также 
радиационной стойкостью, что по-
зволяет использовать его в разных 

отраслях гражданской промышлен-
ности. В течение многих лет СССР 
занимал первое место в мире по по-
лучению скандия. Если во всем мире 
добывались сотни килограммов, то в 
СССР ежегодная добыча достигала 
10 тонн!

Откуда добывался советский скан-
дий? Металл этот рассеянный, но он 
отчетливо концентрируется в рудах 
урана, титана, железа, алюминия, 
редкоземельных элементов, а так-
же фосфорного сырья. Содержа-
ние скандия в них достигает всего  
100 - 500 г на тонну, что превыша-
ет его среднее содержание в земной 
коре. Однако развал СССР привел к 
масштабной потере не только кон-
кретных предприятий, но и мно-

гих высоких технологий. 
Скандиевое производство - 
из их числа.

С тех пор как Китай - главный про-
изводитель скандия - сократил экс-
порт, цены на металл резко пошли 
вверх. Это, с одной стороны, немно-
го притормозило широкое проник-
новение скандия в новые сферы, а 
с другой - стало стимулом все-таки 
придумать способ снизить стоимость 
его производства. 

Российские ученые долго бились, 
чтобы создать промышленно рента-
бельные технологии получения этого 
дорогого, но нужного металла, при-
меняемого в гражданском авиастрое-
нии, производстве автомобильных 
деталей и даже - спортивной экипи-

ровки. Удалось это сделать специали-
стам инженерно-технологического 
центра компании РУСАЛ, которые 
смогли создать прорывную техно-
логию получения из отходов алю-
миниевого производства, так назы-
ваемого красного шлама, товарной 
продукции - оксида скандия чисто-
той более 99%.

Это первая технология в мире, кото-
рая может быть встроена в действую-
щее алюминиевое производство и не 
приводит к дополнительной нагрузке 
на экологию. Логика процесса проста 
и прагматична. Отходы, которые те-
перь используются для производства 

скандия, изначально складирова-
лись на шламовых полях, 

что требует значительных 
средств. В свое время 
компания решила, по 
сути, направить эти 
деньги не на рост ко-
личества отходов, а на 

поиск путей их перера-
ботки во что-то полезное. 

Работа над технологией шла 
не один год. В 2016 году была по-

лучена опытная партия, а в 2018 году 
планируется просчитать все детали 
для строительства промышленного 
производства в России. Это тот слу-
чай, когда новые технологии реша-
ют сразу три задачи - экологическую 
(переработка отходов производства), 
производственную (новый товар) и 
экономическую (получение прибыли).

Может быть, скоро в нашей стране 
и бытовые отходы перестанут быть 
нагрузкой прежде всего для жите-
лей домов, расположенных рядом с 
городскими свалками, а станут для 
бизнесменов прибыльным делом.
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Малоизвестный 
факт: обшивка 

советского 
космического челнока 
«Буран» была сделана 
из алюмоскандиевого 

сплава.

Скандий:  
от мусора до космоса
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Окончание. Начало 
в номере за 21 марта с. г. 

и на сайте kp.ru.

БИНГО + ГАНГСТИ = 
«БИНГСТИ»?

В предыдущей части нео-
сторожно затеянного журна-
листского расследования я 
выехал в Ростов-на-Дону - 
чтобы понять, права ли Ко-
миссия Российской академии 
наук по борьбе с лженаукой, 
обвинившая структуры Рос-
потребнадзора в содействии 
большой афере.

По заключению академи-
ков, препарат «Бингсти», 
разработанный ростовскими 
паразитологами и включен-
ный в главный санитарный 
документ страны - СанПиН, 
на самом деле… дистилли-
рованная вода с ничтожной 
примесью ботвы картофеля. 
Причем с такой ничтожной - 
что цианистый калий в такой 
дозировке был бы безвреден. 
По мнению академической 
комиссии, это было бы впол-
не рядовым (хотя и нахаль-
ным) мошенничеством, если 
бы «эликсир» не был вклю-
чен в тарифы водоканалов 
для населения СОТЕН рос-
сийских городов. И если бы 
его не принуждали закупать 
на государственном уровне, 
с помощью прокуроров и су-
дов, от чего в канализацию (в 
прямо смысле слова) за де-
сять лет бессмысленно слили 
миллиарды рублей…

На ученых блогах история 
«Бингсти» рассказывается 
как анекдот.

«Есть в районе Люберец за-
мечательный институт име-
ни Лорха. Там посмотрели 
«Бингсти». Ухохотались! - 
пишут на одном из них. - 
Интересные расчеты. Авто-
ры эликсира считают, что 
его ДВ (действующее веще-
ство) - картофельный сола-
нин, в препарате его 0,003 мг 
на литр. Сотрудники инсти-
тута подсчитали, что в 2 раза 
больше соланина поступает 
в канализацию от каждого 
жителя! (при чистке карто-

феля его сок туда смывается). 
То есть съел в обед порцию 
пюре - невольно обеспечил 
дезинвазию (очистил от па-
разитов) 40 000 кубометров 
сточных вод.

Но важно было разобрать-
ся, не ошиблась ли Комиссия 
РАН. Вдруг мы имеем дело 
с эпохальным открытием, 
опровергающим закостене-
лую биологию?..

И, перед тем как встретить-
ся с создателями «Бингсти», 
я попытался найти докумен-
тальные основания для вклю-
чения эликсира в санитарные 
нормативы страны.

И я отправился в путеше-
ствие по институтам, лабо-
раториям в поисках живого 
ученого, который лично ис-
пытывал этот препарат.

ИН ВИТРО ВЕРИТАС
Сначала решил - недоразу-

мение. Мне просто чертов-
ски не везло! Я обзвани-
вал институты, указанные 
в ответе Роспотребнадзора 
«Комсомольской правде», и 
получал один и тот же ответ: 
«А что такое «Бингсти»?!»

И лишь в Тюменском ин-
ституте инфекционной пато-
логии вспомнили - дескать, 
да, делали анализ, но не на 
эффективность препарата.

Скоро я получил еще не-
сколько подтверждений от 
институтов - дескать, да, 
давным-давно анализиро-
вали «Бингсти», но не ин 

витро. То есть никто не ка-
пал в пробирке на паразита 
эликсиром.

Все сохранившиеся доку-
менты были о чем угодно, 
только не об его эффектив-
ности. А в тех редких случа-
ях, когда действие препарата 
все-таки исследовалось, до-
кументы чудесно исчезали.

Например, в Институте 
паразитологии им. Марци-
новского, проводившем ис-
следование эффективности 
препарата, они не сохрани-
лись.

Они не сохранились и в 
Институте паразитологии 
Ростова-на-Дону. В Инсти-
туте экологии человека и ги-
гиены окружающей среды 
им. А. Н. Сысина они на-
шлись, но там тестировалась 
экологическая безвредность 
препарата, и вода с карто-
фелем оказалась абсолютно 
безопасна.

Скоро возникло подозре-
ние, будто кто-то собирал 

нужные документы, стара-
тельно избегая решающего 
опыта (пробирка, паразит 
и гомеопатический раствор 
картофельной ботвы).

И через неделю блужда-
ний по академическим ко-
ридорам меня разбирал хо-
хот. Российская наука своим 
простодушием напоминала 
анекдот о поручике Ржев-
ском, севшем за карточный 
стол с джентльменами. Те 
верили на слово. А потому 
поручику карта и пошла!

Возьмем, к примеру, кан-
дидатскую работу некоего 
Серегина (он, конечно, то-
же оказался из Ростова), чья 
тема - вот удача! - именно 
эффективность «Бингсти». 
Казалось, вот шанс узнать 
правду. Тем более работа 
успешно защищена в святая 
святых российской парази-

тологии - Академии имени 
Скрябина, при участии ува-
жаемых ученых авторите-
тов - академика РАН Юрия 
Рахманина и директора Ин-
ститута паразитологии Алек-
сандра Успенского.

Именно на эти фамилии 
опираются создатели элик-
сира - профессор Серпокры-
лов и производитель «Бинг-
сти» Александр Пригодин.

Звоню Рахманину - вы ис-
пытывали «Бингсти»?

- Нет, - удивляется ака-
демик. - Ничего не могу об 
этом сказать...

Успенский, директор ин-
ститута, в котором и прои-
зошла защита «эликсира», 
нервничает. Сначала он за-
мечает, что «в таких дозиров-
ках препарат действительно 
может и не работать», а по-
том уходит в оборону: «Мы 
за чистоту эксперимента не 
отвечаем, это выполнялось 
на базе другого (ростовско-
го. - В. В.) института. Они 

делали и эксперименталь-
ную часть.

- Авторы могут подделать 
результаты? - спрашиваю.

- У нас в году по двадцать 
защит, - вздохнул профес-
сор. - Нам нужно все бросить 
и каждую диссертационную 
работу перепроверять? Поэ-
тому ответственность несут 
официальные оппоненты. 
Они нам дали положитель-
ные заключения. 

Звоню оппоненту - дирек-
тору Института паразитоло-
гии Курска профессору На-
талье Малышевой.

- Сомнения высказывают-
ся в производственных испы-
таниях, - объясняет она. - А 

научный эксперимент (сме-
ется, мол, полноте - это та-
кая мелочь!)... Да и решение 
принимает научный совет из 
уважаемых ученых, академи-
ков…

- Но они кивают на вас - 
мол, решение приняли, по-
тому что вы одобрили ра-
боту, - блуждал я в ученой 
логике. - Вы проверяли 
«Бингсти»?

- Нет, конечно, - удивилась 
профессор. - Данные предо-
ставил Серпокрылов.

То есть опыты проводил 
тот самый профессор Сер-
покрылов, который совмест-
но с бизнесменом Пригоди-
ным запатентовал «Бингсти» 
и производит эликсир?..

Фамилию профессора Ма-
лышевой я обнаружил в Ко-
ординационном совете ор-
ганизации «Здоровье нации» 
(о ней говорилось в прошлой 
части репортажа), которая 
через суд заставляет водо-
каналы закупать «Бингсти».

Круг замкнулся.
- На совещаниях Роспо-

требнадзора препарат хва-
лят, - увлеченно рассказы-
вала профессор Малышева.

И это, черт побери, уже не 
удивляло! Русская наука на-
поминала проходной двор, 
в котором можно сделать 
«научными» хоть живую во-
ду, хоть мертвую, хоть меч-
кладенец.  Были бы деньги.

ТАКАЯ У НАС 
«БОРЬБА 
С КОРРУПЦИЕЙ»

Нашу встречу авторы 
«Бингсти» старательно за-
писывали на видеокамеру.

- Я это на всякий случай, - 
добродушно подмигнул вла-
делец «Пуролайт-Трейда», 
производителя эликсира, 
Александр Пригодин и под-
мигнул: - Мы же хотим избе-
жать фальсификаций, прав-
да, Владимир?

- За то и борюсь! - вздыхаю, 
отдавая должное привычкам 
ростовских ученых. - Но от 
чего на вас так взъелись ака-
демики?!

- Воровство! - вдруг сказал 
Пригодин. - Мы неудобны, 
мы боремся с коррупцией…

- То есть вас оболгали кор-
рупционеры?! - обомлел я.

- Ну разумеется! - пожал 
плечами производитель 
«Бингсти».

Из его рассказа выходило 
следующее: в 90-х принято 
санитарное правило, по ко-
торому убивать паразитов 
(они же гельминты) в кана-
лизации следовало только 
при их наличии. Если лабо-
ратория находила вдруг уце-
левших на «иловых картах» 
(официально это случалось в 
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На очистительных 
сооружениях 

водоканалов паразитов 
находят и после 

«Бингсти».

Слушайте 
«Гражданскую 

оборону» 
с Владимиром 

Ворсобиным по средам 
с 16.05 (мск) на Радио «КП».

Владимир ВОРСОБИН

Спецкор «Комсомолки» обна-
ружил, что водоканалы по всей 
стране собирают деньги с людей 
для борьбы с паразитами в стоках. 
Суммы гигантские. Но академики 

признали такую борьбу лженаукой. 
Так на что спускают народные рубли? 

Миллиарды рублей  собирают      
 и… спускают  в канализацию!    

8 Россия
www.kp.ru Расследование

Видео, 
как сливали 
лжеэликсир, - 
на сайте kp.ru

FM.KP.
RU
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0,1 - 0,2 процента от общего 
количества проб), их выжи-
гали гашеной известью.

Отчего, мол, и случилась 
коррупция. Ведь легче дать 
взятку паразитологу, кото-
рый «не найдет» червей, чем 
тратиться на известь…

Коррупция паразитологов, 
которые торгуют пробами, 
надоела даже Роспотребнад-
зору, и вольнице водокана-
лов пришел конец - появился 
новый СанПиН, диктующий 
уничтожение паразитов, - вне 
зависимости, есть они или 
нет, - и, конечно, «Бингсти».

Теперь Комиссия РАН по 
борьбе с лженаукой, дескать, 
лоббирует интересы водока-
налов, не желающих платить 
за препарат….

- Но как работает вода с 
ботвой? - задаю я наболев-
ший вопрос.

- Она вовсе не убивает па-
разитов, - подключился к 
разговору благообразный 
профессор Серпокрылов. - 
Наоборот. Препарат стиму-
лирует гельминты к разви-
тию… Яйцо созревает раньше 
срока и гибнет. Причем ес-
ли концентрацию препарата 
увеличить, то действие его 
будет слабеть. В концентри-
рованном виде «Бингсти» не 
обидит даже бактерию!

- Биологи считают это бе-
либердой, - вздыхаю. - Как 
может гомеопатия впечатлить 
червей?

- Мы не знаем, - пожал 
плечами Пригодин. - Точно 
так же, как ученые не зна-
ют, как работает половина 
лекарств в аптеке. Но мы за-
метили - если посадить один 
куcт картофеля на гектар, к 
нему сползаются с округи 
все черви-нематоды и жрут 
картошку. Оказалось, что че-
ловеческие паразиты и кар-
тофельные - одноклассники 
(заведующая кафедрой ми-
кробиологии Академии име-
ни Скрябина Татьяна Гряз-
нева назвала это полнейшей 
чушью). Подумали - а давайте 
попробуем, и получилось!

Теперь наша жизнь состоит 
из уговаривания водокана-
лов - примените, пожалуй-
ста, - жалуется Пригодин.

- Их заставляют через суды, 
- возражаю.

- Ну-ну, - засмеялся При-
годин. - Суды заставляют 
водоканалы бороться с па-
разитами, а те хотят по ста-
ринке всунуть кому-то взят-
ку! Знаете, кто у нас самый 
потребляющий «Бингсти» ре-
гион? Дагестан. Правда, ни 
один литр препарата никогда 
туда не поставлялся, а по до-
кументам - полная очистка 
республики от паразитов!

Потому, дескать, объемы 

производства не те, смешива-
ние воды с ботвой идет лишь 
32 дня в году, и этого пока 
хватает на «обеззараживание» 
150 городов.

- Кстати (задумывается биз-
несмен). В свое время компа-
ния «Мираторг» подписала с 
нами договор - 15 - 16 тонн 
препарата в год. Правда, ку-
пили 2,5 тонны, потом 600 
литров. И отказались от заку-
пок (на официальный запрос 
«КП» компания «Мираторг» 
не ответила).

- А вот почему, как думае-
те? - ищу хотя бы тень сомне-
ния на веселом лице.

- Мировое фармацевтиче-
ское лобби, - машет рукой 
Пригодин. - Кому-то выгод-
нее препараты буржуйские…

- А если Комиссия по борь-
бе с лженаукой права и ваш 
эликсир пустышка?

- Хотите эксперимент? - 
вдруг решился бизнесмен и 
вытащил телефон. - Я сей-
час звоню одному из ведущих 
ученых России - Сергею Коз-
лову (главный военный пара-
зитолог страны. - В. В.).

- Вы ему доверяете? - на 
всякий случай уточняю.

- Конечно!
Набирает номер (видео - на 

сайте «КП»). Ставит на гром-
кую связь.

- Сергей Сергеевич, здрав-
ствуйте! Это Пригодин… 
Как ваше драгоценнейшее… 
(Идет обмен любезностями.)

У вас есть какое-то сомне-
ние в эффективности «Бинг-
сти»? - наконец спрашивает 
Пригодин.

- По-моему, это развод ло-
хов, - интеллигентно отвечает 
Козлов.

- А вы испытывали препа-
рат?

- Да, - отвечает паразито-
лог, - и гельминты прекрасно 
после него жили.

(Потом главный военный па-
разитолог страны по-армейски 
скажет мне прямо: «Они сде-
лали лазейку в СанПиНе для 
честного образа отнимания 
денег. Втюхивают воду - на-
логоплательщики платят».)

Такого удара создатели 
эликсира не ожидали… По-
сле восстановительной пау-
зы решили: кто-то подсунул 
Козлову не тот эликсир.

- Ничтоже сумняшеся к нам 
залезают в карман. У меня 
вопрос: они знают, что будет 
дальше?! - вдруг начал гро-
зиться мне Пригодин. - Да-
вайте испытаем все средства, 
что есть в СанПиНе, инте-
ресные будут результаты! И 
учтите, что на «Бингсти» было 
защищено около 60 канди-

датских и двух десятков док-
торских.

- Нисколько этому не удив-
лен, - улыбаюсь….

«Но как действительно 
эликсир попал в СанПиН? - 
мучился я над безнадежной 
загадкой. - Как этим хорошим 
ребятам удалось получить гос-
монополию?»

МОМЕНТ ИСТИНЫ
Директор водоканала Та-

ганрога Евгений Плетменцев 
очень доступно объяснил.

- Когда я пришел на долж-
ность 4 года назад, здесь тво-
рилось еще круче, - рассказал 
он. - Вижу - какие-то хмы-
ри поливают иловые осадки 
из ржавых бочек. Дескать, 
убивают яйца гельминтов. Я 
говорю - стоп-стоп. Идите 
отсюда. Они начинают за-
пугивать природоохранной 
прокуратурой, мол, мы здесь 
крепко сидим, знаем того, 
этого. Я их послал на… Ну то 
есть выплатил 10 миллионов 
паразитам по контракту (при-
шлось) и закрыл их лавочку. 
А эти черти с «Бингсти» ра-
ботают более основательно. 
Мало того что они пролезли в 
СанПиН, эту хрень в тарифы 
для населения внесли!

- Но почему вы считаете, что 
это хрень?!

- Ну не убиваются они (па-
разиты. - В. В.)! - бьет глава 
водоканала по столу кула-
ком. - Мы делали исследова-
ния - отправляли «Бингсти» 
в нейтральную лабораторию, 
нам по секрету сказали: не 
дергайтесь, тема аффилиро-
вана наверху. В институте 
закрытом подтвердили - ре-
бят, препарат не работает, но 
официально подтверждать 
ничего не будем.

- Но как он попал в норма-
тивные документы?

- Давайте посчитаем, - 
предложил Плетменцев. - 
Сейчас я плачу за хрень 
800 тысяч рублей в месяц. 
Точнее - жители Таганрога 
платят. 7 миллионов в год. 
Десять лет назад наш водо-
канал сопротивлялся, и тогда 
за реагент заплатил… город. 
То есть эти ребята наехали на 

мэра, и он отстегнул из бюд-
жета. В 2014 году «Бингсти» 
включают уже на федераль-
ном уровне в СанПиН. Что 
абсолютно естественно.

- То есть?
- Думаю, посмотрели на 

издержки, связанные с ад-
министративным ресурсом, 
вплоть до Москвы. И чтобы 
прикрыть задницу, закре-
питься, надо было вводить в 
СанПиН. Потому что деньги 
уже большие собирались…

- Но почему академики и 
водоканалы устроили бунт?

- Нищие мы! - воскликнул 
глава водоканала. - Предпри-
ятие - банкрот, живет на кре-
диты, и когда кто-то тащит у 
предприятия полмиллиона в 
месяц, хочется спросить (не-
печатно) - какого черта эта 
хрень не работает?!

Таганрогский водоканал 
периодически штрафуют за 
находки паразитов. Притом 
что «Бингсти» здесь приме-
няют аккуратно (даже про-
фессор Серпокрылов призна-
ет - технологи здесь лучшие 
в области). Пустыми короб-
ками от эликсира забиты 
бытовки, над стоками стоит 
бочка и капает, капает, капа-
ет… А водоканал штрафуют, 
штрафуют, штрафуют.

- У нас за 10 лет не было и 
минуты, чтобы препарат не 
поступал в стоки, - клянет-
ся технолог. - Я говорю Рос-
потребназдзору (уже кричит 
Плетменцев): мы играем по 
вашим правилам - мы льем, 
мы платим, почему новый на-
езд и штрафы?! Вы там между 
собой - торговцы и проверя-
ющие - не договорились?!
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Директор водоканала Таганрога Евгений Плетменцев 
действие «эликсира» описал просто: «Не работает!»
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Запасы препарата «Бингсти» забили все подсобки 
таганрогского водоканала: лей - не хочу!

«КП»

   с граждан 
    Зачем?
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И Роспотребнадзор ответил:
«Роспотребнадзор 05 марта 2018 г. после 

поступления запроса от издания «Комсомоль-
ская правда» официально запросил заключение 
Комиссии по борьбе с лженаукой и фальсифи-
кацией результатов научных исследований при 
Президиуме РАН.

После получения оно будет детально изучено 
экспертами научно-исследовательских органи-
заций для формирования позиции».

А редакция «КП» с учеными из Ростова и Рос-

сийской академии наук готовит научный экспе-
римент, который, надеюсь, наконец-то выведет 
историю с «Бингсти» на чистую воду.

И станет ясно: препарат - недооцененный про-
рыв российской науки? И тогда комиссия Акаде-
мии наук будет должна как минимум извиниться 
перед создателями и производителями препа-
рата. Или это бюджетная афера на миллиарды 
рублей? Тогда у Роспотребнадзора и Генпроку-
ратуры будет о чем поговорить…

 ■ ВМЕСТО ПОСЛЕСЛОВИЯ

Афера или научный прорыв?

13



Россия
www.kp.ru
23.03.201814

полянка

Детская страничка



13Россия
www.kp.ru

 23.03.2018 

Мария РЕМИЗОВА

Показ детской коллекции 
Валентина Юдашкина в Го-
стином Дворе закончился 
на повышенном градусе 
умиления - представляли 

нарядные платья и костю-
мы от-кутюр наследники 
известных артистов и спор-
тсменов: дочь Жасмин, дочь 
Юлии Пересильд и Алек-
сея Учителя, дети Филиппа 
Киркорова. Устроила это 
мимими-шоу тоже наслед-
ница - дочь дизайнера Га-

лина Юдашкина, которая 
в апреле ожидает рож-
дения второго малыша.

У юных моде-
лей все было по-

настоящему - их 
гримировали и на-
ряжали реальные 

стилисты, с ними 
как смогли разучи-
вали правильную 
подиумную по-

ходку, а в конце, как 
это принято на се-

рьезных показах, 
дефиле закрыла 
модель в наряде 
невесты.

Д о в е р и л и 
ф и н а л ь н ы й 
выход в сва-
дебном пла-
тье 4-летней 

Лизе Галкиной. 
Во время подго-
товки к выходу 

девочка мило об-
щалась со стилистом, 

признавшись, что ее люби-
мая еда - хачапури, а ее брат 
Гарри больше всего любит 
колбасу.

Наверное, самой юной 
моделью была 3-летняя На-

дежда - дочь Татьяны Навки 
и Дмитрия Пескова. Нака-
нуне на подиуме у Беллы 
Потемкиной блистала ее 
старшая сестра Александра 
Жулина (девушка сейчас 
готовится к поступлению 
в МГИМО на экономиче-
ский факультет. - Ред.), а 
теперь и Надя штурмует» 
мир моды. Во время под-
готовки к показу стилисты 
накрутили 3-летней Наде 
Песковой локоны, выбра-
ли красное бальное платье. 
В таком взрослом образе 
Надя была точной копией 
своей мамы, олимпийской 
чемпионки Татьяны Навки.
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4-летней Лизе Галкиной 
доверили финальный 

выход показа 
в свадебном платье.
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Показ новой коллекции бренда 
Yudashkin Kids открыли дети 

Филиппа Киркорова - 
5-летний Мартин и 6-летняя 

Алла-Виктория.

Окончание. Начало на < стр. 1.

Алла Борисовна обычно не комментирует 
подобных выпадов, но тут решила дать отпор:

«Люди добрые. Я старею, и достаточно 
резко. Организм дает сбой. Мне трудно 
дышать, трудно ходить, но я еще жива и 
должна жить ради маленьких детей, - по-
пыталась воззвать к совести блогеров Алла 
Пугачева. - Желаю вам счастья и долгих 
лет жизни. Не старейте подольше ни 
душой, ни телом. Отправляйте свой яд 

и злобу на борьбу с проблемами в жизни 
более важными, чем мое старение и не-
мощь. Я все равно в последние дни своей 
жизни буду думать о детях и о вас, которые 
своими аплодисментами делали мою жизнь 
насыщенной и прекрасной. Больше я ничего 
комментировать не буду. Услышьте меня и 
поймите с одного раза. Живем дальше».

Подготовил Игорь ПОЛЯКОВ.

Алла ПУГАЧЕВА: 

Я старею, и достаточно резко. 
Организм дает сбой

 ■ОТКРОВЕННО
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Дочь Пугачевой и Галкина 
вышла на подиум 
в свадебном платье

Наследники артистов стали звездами 
показа Валентина Юдашкина.

Алла Пугачева 
и Максим Галкин 
на избирательном 

участке. Наряд певицы 
почему-то возмутил 

сетевых хамов.
Еще больше фото и видео - 

на сайте kp.ru

Еще больше 
фото 
и умилительное 
видео с показа - 

на сайте kp.ru

3-летняя Надя, 
дочка Татьяны 

Навки и Дмитрия 
Пескова (слева), 

и 5-летняя 
Маша, дочка 

Юлии Пересильд 
и Алексея 
Учителя, 
показали 

настоящие 
вечерние 
платья.

Светская хроника 15
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

- Люся, вы вся такая под-
тянутая, грациозная... Как 
вам это удается?

- Я занимаюсь народны-
ми танцами.

- Как интересно! А каки-
ми?

- Стриптизом.
- А... разве это... народ-

ные танцы?
- Ну, не знаю... Народу 

нравится...
✱  ✱  ✱

Мудрость приходит 
с годами... В армии 
каждый считает дни 
до дембеля, отмечая 
в календарике, сколь-
ко осталось до прика-
за... И только лет через 
...дцать понимаешь: 
ГОД - без жены, без ро-
дительских собраний в 
школе, без шопинга, без 
поездок «к маме», без 
«прибей полочку»...

Нет, мужики: в армию 
нужно призывать по-
сле десяти лет семей-
ной жизни - ни одного 
уклониста не будет!

✱  ✱  ✱
- Подсудимый, что вас 

побудило ограбить банк?
- Он первый начал!

✱  ✱  ✱
У физрука было четы-

ре сына: первый, вто-
рой, первый, второй.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. 
Кого выдворили из России 
за «смертельную дуэль» с 
Александром Пушкиным? 8. 
Ударник амурного труда. 9. 
Карточный шулер из гоголев-
ских «Игроков». 10. Какая 
поэтесса организовала пер-
вую публикацию Александру 
Блоку? 12. «Шкатулка» со 
спичками. 15. Кого могут 
короновать? 16. «Темная сто-
рона» силы. 17. «Самый гроз-
ный» из русских царей. 18. 
Что разлагает личность? 21. 
Балет, знаменитый танцем с 
саблями. 22. Чайный эксперт. 
24. Мусульманский пророк. 
27. Девичья фамилия эстрад-
ной звезды Клары Новиковой. 
29. Перед кем Чубакка имел 
«долг жизни»? 30. Что самое 
замечательное у слона? 31. 
«Мальтийский сокол» по жан-
ру. 32. Специя звездочками. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Сто-
лица недалеко от Фудзиямы. 
2. Какой спортсмен всех по-
бедил? 3. Наилучший среди 
салатов для очищения нашего 
организма. 5. Кто историю 
из-под земли достает? 6. Ка-
кой педалью скорость гасят? 
7. Японская «птица смерти». 
11. Польский ... знаменит под-
ражанием кваканью. 13. Кто 
из секс-символов приходил на 
вечеринки с боровом Максом? 
14. Наличные деньги. 15. В 
каком инструменте хранит ко-
лоду Таро убийца из комедии 
«Сенсация»? 19. Случай, «вы-
носящий мозг». 20. «Выдаю-
щийся ... не терпит маленьких 
поступков». 23. Граф Каллаш 
из «Петербургских тайн». 25. 
Бывший агент ЦРУ проекта 
«Тредстоун». 26. Собачье пред-
почтение Дарьи Донцовой. 28. 
Куда вставляют кляп?

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Дантес. 8. Ло-
велас. 9. Ихарев. 10. Гиппиус. 12. Коробок. 15. Вор. 16. Зло. 17. 
Иван. 18. Порок. 21. «Гаянэ». 22. Титестер. 24. Йакуб. 27. Герцер. 
29. Соло. 30. Хобот. 31. Нуар. 32. Анис. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Токио. 
2. Чемпион. 3. Латук. 5. Археолог. 6. Тормоз. 7. Сова. 11. Соловей. 
13. Клуни. 14. Чистоган. 15. Валторна. 19. Казус. 20. Успех. 23. 
Раков. 25. Борн. 26. Мопс. 28. Рот.
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П. САДКОВ (зам. главного 
редактора),
Е. САЗОНОВ (зам. главного 
редактора),
А. СЕМЕНЦОВ (зам. главного 
редактора),
А. СЕДОВ.

Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 
на kp.ru

Комментирует стилист-имиджмейкер 
Вика МАЙОРОВА:

- Спортивная подтянутая фигура выигрышно 
смотрится в любом наряде, будь то мини-платье, 
обычные джинсы и футболка или вечернее платье в 
пол, или коктейльный вариант с разрезом на ноге и 
глубоким декольте. Супер!

Письма с фото 
присылайте 
по адресу: 
«Комсомольская 
правда», Старый 
Петровско-Разумовский 
проезд, д. 1/23, стр. 1, 
Москва, 127287. 
На конверте напишите: 
«Будь стильной с «КП».
Или на e-mail: miss@kp.ru
Голосуйте за понравившуюся 
вам участницу на нашем 
сайте kp.ru в разделе 
«Будь стильной с «КП»!»

Жудитт-Флорес ЯЛОВАЯ, 
30 лет, Тула:

- Нападающая волейбольной команды 
«Тулица». Хобби: тренер бодифитнеса. 

Свободное время посвящаю детям, 
их двое, мечтаю родить еще троих.

БУДЬ СТИЛЬНОЙ С «КП»

Приятных вам выходных!
Ал
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